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ПОСТАНОВЛЕНИЕ 
ЦК КПСС

от 10 июня 1959 года
Об обязательствах трудящихся 

промышленных предприятий 
и строек Свердловского 

экономического 
административного района

Коллективы предприятий и  строек Свердловского экономического рай
она, развернув социалистическое соревнование за достойную встречу 
предстоящего Пленума ЦК КПСС, успешно закончили 25 мая пятимесяч
ную программу по общему объему валовой продукции.

Направляя свои усилия и творческую энергию на эффективное исполь
зование капитальных вложений, более полную загрузку существующих 
мощностей, внедрение новой техники и модернизацию обо^рудования, тру
дящиеся Свердловской области изыскали возможности и приняли на себя 
обязательства —  на год раньше выполнить задания семилетнего плана 
по уровню производства.

Обязательства трудящ ихся Свердловского экономического района заслу
живают особого внимания потому, что досрочное выполнение заданий се
милетнего плана будет достигнуто без увеличения запланированных к а 
питальных вложений как  в целом, так и  по годам семилетки.

Коллектив Уралмашзавода решил вместо строительства нового 
сталелитейного цеха реконструировать существующий и на базе 
применения более прогрессивных сварных и сварнолитых конструкций 

ускорить ввод новых мощностей на 3— 4 года, а за счет модернизации 
оборудовашия и  лучшего использования мощностей увеличить выпуск 
машин и оборудования в  1 ,4  раза по сравнению с ранее предусмотрен
ным заданием.

Металлурги Нижне-Тагильского комбината за счет совершенствования 
техники и технологии производства, а такж е досрочного ввода в дейст
вие новой доменной печи взяли на себя обязательство достигнуть уров

ня, намеченного на 1965  год по производству стали и проката на два 
года, а чугуна —  на один год раньше срока.

Такие же мероприятия решили осуществить и другие предприятия и 
стройки Свердловской области.

Придавая важное значение развертыванию социалистического сорев
нования ̂ за выполнение заданий семилетки в более короткие сроки. Цен
тральный Комитет КПСС одобряет замечательную инициативу трудя
щихся Свердловского экономического административного района, взяв
ших на себя обязательства на год раньше выполнить задание семилетки 
по уровню производства, и желает коллективам предприятий и строек 
успешной работы в их благородном стремлении ускорить осуществление 
величественных задач, поставленных XXI съездом КПСС по дальнейшему 
укреплению экономической мощи нашей страны.

ЦК КПСС рекомендует ЦК Компартий союзных республик, крайкомам 
и обкомам КПТО и Советам народного хозяйства экономических админи
стративных районов широко обсудить на собраниях трудящ ихся обяза
тельства коллективов предприятий и  строек Свердловского экономиче
ского административного района с тем, чтобы рабочие, инженерно-тех
нические работники и служащие промышленности и строительства, в 
свете этих обязательств, рассмотрели свои возможности и выработали 
мероприятия по успешному осуществлению заданий семилетки.

Секретарь ЦК КПСС 
Н. ХРУЩЕВ.

Задание семилетки по уровню 
производства выполним 

на год раньше!
Новые социалистические обязательства 

трудящихся Свердловского экономического района
Коллективы предприятий Сверд

ловского совнархоза, готовясь к  до
стойной встрече предстоящего Пле
нума ЦК КПСС, добиваются новых 
успехов в развитии промышленного 
производства. Пятимесячную про
грамму по объему производства они 
закончили 25  мая и работают в на
стоящее время на таком уровне, ко
торый обеспечивает выполнение 
плана первого полугодия ко дню от
крытия Пленума ЦК КПСС.

Трудящиеся промышленных пред
приятий Свердловского совнархоза 
направляют свои усилия и творче
скую энергию на изыскание новых 
возможностей и резервов для выпол
нения в более короткие сроки зада
ний семилетнего плана. Работники 
З'^ралхиммашзавода решили достиг
нуть уровня 1965  года по выпуску 
химического оборудования на два го
да раньше срока. На год раньше сро
ка обязался добиться намеченного 
на К0Н6Ц семилетки уровня произ- 
водства коллектив Уральского алю
миниевого завода.

Такие же патриотические начина
ния получают сейчас широкое рас-

Немецкие гости 
на предприятиях Риги

РИГА, 10  июня. (ТАСС). Второй 
день в столице Латвии гостит пар
тийно-правительственная делегация 
Германской Демократической Р ес
публики, прибывшая сюда из Моск
вы вместе с Первым секретарем 
Центрального Комитета КПСС и 
Председателем Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущевым.

Утренние часы гости посвятили 
ознакомлению с промышленными 
предприятиями Риги. Одна группа 
делегации во главе с Первым секре
тарем Центрального Комитета Со
циалистической единой партии Гер
мании В. Ульбрихтом посетила вме
сте с Ы. С. Хрущевым электротехни
ческий завод «ВЭФ» —  крупнейшее 
предприятие Латвии.

О работе завода гостям рассказал 
его директор Н. Алексеев. Он сооб
щил, что по сравнению с довоенным 
уровнем выпуск радиоприемников и 
радиол увеличился здесь в 1 0 — 12 
раз, телефонных аппаратов —  в 90 
раз..

В. Ульбрихт, Н. С. Хрущев, члены 
делегации прошли по цехам пред
приятия, интересовались производ
ственными процессами.

Несколько позднее на заводской 
площади, где собрались сотни рабо
чих, состоялся митинг. С речами 
выступили представители коллекти
ва, первый секретарь Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Латвии Я. Э. Калнберзин, член деле
гации —  первый секретарь Магде- 
бургского окружного комитета 
СЕПГ А. Писник и глава Советского 
правительства Н. С. Хрущев.

Вторая группа членов партийно
правительственной делегации ГДР 
посетила текстильный комбинат 
«Ригас аудумс». Здесь также со
стоялся многолюдный митинг, на 
котором выступили член делегации 
А. Поссельт —  председатель Цент
рального правления профсоюза ра
ботников текстильной, швейной и 
обувной промышленности ГДР, 
председатель Совета Министров Лат
вийской ССР В. Т. Лацис и другие.

Пребывание в Польше 
правительственной делегации СССР

ВАРШАВА. 11 июня. (ТАСС). Как
сообщает Польское агентство печа
ти, находящаяся в Польше прави
тельственная делегация Советского 
Союза во главе с заместителем 
Председателя Совета Министров и 
председателем Госплана СССР 
А. Н. Косыгиным вчера продолжа
ла поездку по стране.

На пути из Кракова в Катовице 
советская делегация, которую сопро
вождают председатель комиссии пла
нирования при Совете министров 
ПНР С. Ендриховский, министр хи
мической промышленности А. Рад- 
линский, остановилась на несколько

часов в Освенциме, где осмотрела 
бывший гитлеровский концлагерь. 
А. Н. Косыгин и члены делегации 
возложили венки к урне с прахом 
жертв конц.чагеря. Члены делегации 
просмотрели документальную кино
хронику об освобождении лагеря 
Советской Армией.

Во второй половине дня делега
ция прибыла на химический комби
нат «Освенцим» в Дворах, расши
ряющийся при помощи Советского 
Союза. На встрече с партийным и 
хозяйственным активом комбината 
гости ознакомились с историей его 
создания и дальнейшим развитием.

Отъезд Министра обороны Маршала 
Советского Союза Р. Я. Малиновского 

в Австрию
10 июня по приглашению минист

ра обороны Австрии Ф. Графа в Ве
ну выехал Министр обороны Маршал 
Советского Союза Р. Я. Малиновский 
вместе с группой советских генера
лов и офицеров.

Во время пребывания в Австрии 
Р. Я. Малиновский и сопровождаю
щие его лица посетят военно-учеб
ные заведения и воинские части 
австрийской армии.

На Внуковском аэродроме Мини
стра обороны Р. Я. Малиновского 
провожали Маршалы Советского Со
юза И. С. Конев, В. Д. Соколовский, 
А. А. Гречко, К. С. Москаленко и 
другие генералы и офицеры Совет
ской Армии.

Министра обороны СССР Р. Я. Ма- 
аиновского провожал также поверен
ный в делах Австрии в СССР 
0. Айзельсберг.

(ТАСС).

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ. На строительстве 
Братской ГЭС продолжается штурм Ангары. Десят. 
ки самосвалов ведут отсьшку каменного банкета.

Одновременно с отсыпкой камня механизаторы 
разбирают перемычки, ограждающие котлован 
водосливной плотины ГЭС.

В отличие от перекрытия Ангары в створе 
Иркутской ГЭС на Падуне не будут применены бе- 
тонные кубы и плиты. Их заменят огромные глыбы

диабаза. С е(т о й  целью недавно одна из прибреж. 
ных скал в районе строительства Братской ГЭС 
была подорвана, что позволило получить свыше 30 
тысяч кубометров камня.

Строители решили завершить штурм Ангары ко 
дню открытия Пленума ЦК КПСС.

На снимке: отсыпка каменного банкета.
(Фотохроника ТАСС).

Прибытие в Вену Министра обороны СССР 
Маршала Р. Я. Малиновского

ВЕНА, 10 июня. (ТАСС). Сегодня 
в Вену е ответным дружеским визи
том по приглашению министра обо
роны Австрии Ф. Графа прибыли 
Министр обороны СССР Маршал 
Р. Я. Малиновский и сопровождаю

щие его генералы и офицеры.
На аэродроме Швехат советских 

гостей встречали министр обороны 
Австрии Ф. Граф и ответственные 
сотрудники австрийского министер
ства обороны.

Н а  п о л я х  о б п
Соревнование кукурузоводов

Воронежская область, 
Ново-Усманский район, 
колхоз имени Кирова 
Николаю Мануковскому

Дорогой друг!
Считаю своим долгом сообщить о делах нашего звена. 31 мая мы за

кончили сев кукурузы. Сверх 120 гектаров дополнительно посеяли 
37 гектаров.

Первое боронование провели до всходов кукурузы. Закончили эту ра
боту за два дня. Почва на кукурузных плантациях содержится в рыхлом 
состоянии. Прошедший дождь, теплая погода благоприятствуют разви
тию растений. На полях повсеместно появились отличные всходы куку
рузы. Хорошо обозначи.чись правильные квадраты. Междурядную обработ
ку моясно вести в трех-четырех направлениях: вдоль, поперек и по диа
гонали.

5 июня завершили повторное боронование всех посевов кукурузы по 
всходам. Сейчас с помощником т. Марковским готовимся к междурядной 
обработке посевов и подкормке кукурузы минеральными удобрениями. 
На поля завезены удобрения.'Готовится деревянная площадка для регу
лировки культиватора. Имеется по два комплекта экстирпаторных лап 
и односторонних подрезающих бритв. По твоему примеру мы сделали де
ревянный ртанок, на котором ускн ови ли точило. Теперь не будем ездить 
за 3— 4 километра в кузницу, как это было в прошлом году, а будем 
точить рабочие органы культиватора прямо в поле. Это даст возмож
ность экономить время, обеспечивать систематическое перевыполнение 
норм выработки на междурядной обработке.

После прошедшего дождя будем боронить все посевы кукурузы в 
третий раз. Для правильного развития растений, сам знаешь, это 
очень важно.

Прошу сообщить о своих делах. Желаю успеха.
Михаил САЖИН, звеньевой кукурузоводческого звена колхоза имени
Жданова Зырянского района.

Семинар председателей колхозов

пространение и на других предприя
тиях Свердловской области.

Поддерживая инициативу передо
вых коллективов и учитывая воз
можности всех отраслей промышлен
ности, трудящиеся предприятий и 
строек Свердловского экономического 
района решили достигнуть в целом 
по промышленности уровня выпуска 
валовой продукции, запланированно
го на 1965  год, досрочно, в 1964  
году. Этот выигрыш во времени бу
дет получен без увеличения запла-^ 
нированных капитальных вложений 
как в целом, так и по годам семи
летки.

Трудящиеся промышленных пред
приятий Свердловского совнархоза 
обратились к  коллективам промыш
ленных предприятий и строек со
ревнующихся с ними Ленинградско
го, Сталинского и Челябинского эко
номических административных рай
онов с призывом развернуть сорев
нование за досрочное выполнение 
семилетнего плана в целом по эко-< 
номическим районам. у

(ТАСС), j
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9 мая в Томске начал свою рабо
ту областной семинар председателей 
колхозов.

Участники семинара заслушали 
доклад председателя облисполкома 
тов. Васильева о решениях XXI 
съезда КПСС о развитии народного 
хозяйства СССР в текущем семн.че- 
тии.

Заместитель начальника област
ного управления сельского хозяйства 
тов. Винокуров рассказал о системе 
мероприятий по увеличению произ
водства продуктов растениеводства, 
заведующий областным отделом на
родного образования тов. Нестеров 
сделал доклад на тему «Колхозное 
производство —  база организации 
политехнического образования в 
сельских школах».

Участники семинара прослушали 
доклад председателя колхоза «Се
верное сияние» Бакчарского района 
тов. Иволгина о возделывании и 
первичной обработке льна. Звенье
вой комплексного механизированно-

Созданный на базе производст
венных мастерских бывшей 
монтажной конторы «Электро
привод», Ангарский электроме
ханический завод за несколько 
лет превратился в одно из 
крупных предприятий. Здесь 
выпускаются различные авто
матические устройства. За ко
роткое время освоен выпуск
так называемых плоских конт
роллеров-автоматов, поддер
живающих заданный режим ра
боты оборудования на трубо
прокатных станах и в других 
отраслях металлургической 
промышленности. Налажен 
массовый выпуск высоковольт
ных ячеек для распределитель
ных подстанций.

На снимке: монтаж магнит
ных станций. Слева направо; 
бригадир комсомольско-моло
дежной бригады монтажников 
Т. Н. Никитина, бригадир мо
лодежной бригады слесарей- 
сборщиков Б. С. Панов и мон
тажница Светлана Степанова. 
Каждый из них обязался в 
честь июньского Пленума ЦК 
КПСС выполнять за смену не 
меньше полутора норм.

■ (Фотохроника ТАСС).

го кукурузоводческого звена колхоза 
имени Жданова Зырянского района 
Михаил Сажин поделился опытом 
выращивания высоких урожаев ку
курузы. Заведующий свиноводче
ской фермой колхоза «Россия» Ео- 
жевниковского района тов. Звирбу- 
лис рассказал об организации про
изводства свинины в колхозе. Пред
седатель колхоза имени Ленина Аси- 
новского района тов. Волков озна
комил участников семинара с орга
низацией производства мяса и вы
ращивания молодняка в колхозе.

Семинар продолжает свою работу.

Томская облаешь,
Зырянский район, 
колхоз имени Жданова 
Михаилу Сажину

Здравствуй, Михаил! Поздравляю звено с успешным завершением сева 
кукурузы. Правильно сделал, что дважды заборонил посевы кукурузы.

У меня дела идут немного хуже. Сев закончил только 6 июня. Всхо
ды на полях, засеянных в первую очередь, хорошие. Квадраты получи
лись безукоризненные. Сейчас заканчиваем первое боронование кукуру
зы. К междурядной обработке кукурузы приступим в ближайшие дни.

По примеру Николая Мануковского мы установили точило для заточки 
рабочих органов культиватора прямо на тракторе «Беларусь». Это очень 
удобно.

Желаю__успехов в дальнейшей работе.
Андрей ИВАЧЕВ, звеньевой кукурузоводческого звена колхоза «Удар
ник полей» Промышленновского района Кемеровской области.

а с т и
Прием посевов 

по всходам
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По те

лефону). В этом году колхоз «Путь 
Октября» одним из первых в районе 
закончил весенний сев. План сева 
выполнен за десять рабочих дней. 
970  гектаров пшеницы, овса и яч 
меня посеяны узкорядным спосо
бом, 100 гектаров кукурузы —  
квадратно-гнездовым способом. Сей
час на полях колхоза появились 
всходы, стали наглядно видны ре
зультаты работы механизаторов.

Для приемки посевов по всходам 
в колхозе создана комиссия, которая 
с 5 по 8 июня занималась провер
кой посевов.

Комиссия отметила отличную ра
боту молодого тракториста Петра 
Липникса на севе пшеницы. С оцен
кой «хорошо» принята , работа 
трактористов Семена Парецкого, 
Ивана Дорофеева, Петра Макарова. 
Отмечена хорошая работа трактори
стов Василия Крюкова, Василия 
Шагаева, сеяльщиков на севе льна 
В. Зверюги и В. Домуховского.

Комиссия обнаружила наруше
ния агротехники сева. Так, у 
тракториста Николая Степанова ра
бота принята с оценкой «посредст
венно». При посеве пшеницы он 
плохо заделал края участка, допу
стил огрехи. С оценкой «посредст
венно» принята работа трактори
стов Николая Мринина и Петра Ма
карова, которые также допустили 
подобные' нарушения.

Правлению артели рекомендовано 
всем механизаторам, которые были 
заняты на весеннем севе, произво
дить оплату труда согласно оценке 
качества сева, данной комиссией.

Д. ИСАКОВ.

ПОДКОРМКЯ ПОСЕВОВ
ПЫШКИНО-ТРОИЦКОЕ. (По те

лефону). В колхозе «Пролетарская 
крепость» закончена паровспашка 
на 400  гектарах. На полях района 
появились всходы льна, кукурузы. 
Полеводы сельхозартели имени Ле
нина начали подкормку йосевов

f льна суперфосфатом, золой и амми- 
i ачной селитрой. Подкормлено более 
. 130 гектаров. В колхозе «Путь Ок

тября» кукурузоводческое звено Ни
колая Макеева закончило боронова
ние всходов кукурузы.

БЛАГОУСТРОИСТВО—ДЕЛО ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОСТИ
Депутаты Еолпашевского город

ского Совета постоянно заботятся о 
своем городе, о его благоустройстве, 
улучшении коммунального хозяйст
ва. При активном участии их и с 
помощью общественности в прошлом 
году было построено более 4  тысяч 
погонных метров новых тротуаров, 
около 7 километров штакетных ог
рад, спрофилировано 18 километров 
дорог, посажено около 10 тысяч де
ревьев и кустарников.

В этом году по инициативе депу
татов началось благоустройство го
родского парка площадью в 12 гек
таров. Построены новая эстрада, 
танцевальная площадка, разбиты 
баскетбольная и волейбольная пло
щадки, оборудован детский уголок. 
Произведены планировка и разбив
ка аллей. Заканчивается строитель
ство кинотеатра, комнат отдыха, ка
русели в городском парке.

В этом году объем работ по стро
ительству и благоустройству города 
значительно возрос. На ремонт и 
строительство жилого фонда мест
ный Совет выделил 1 миллион 300 
тысяч^ рублей. Около 2 миллионов 
рублей выделено на благоустройство. 
Решено построить 5 .2 6 5  погонных 
метров тротуаров, 9 .5 5 5  погонных 
метров штакетных оград и огражде
ний для скверов, провести большую 
работу по ремонту мостов, подъез
дов, дорог. С 25  мая по 25 июня у 
нас проходит «месячник леса», за 
это время предусмотрено посадить 
около одного миллиона корней цве
тов, 8 тысяч деревьев и кустарни
ков.

Обсуждая на сессии вопрос о бы- 
стрейш^ем выполнении наказов изби
рателей, депутаты предложили луч
ше использовать местные строитель
ные материалы, организовать мас
совые воскресники по строительст
ву городского водопровода, шире 
развернуть соревнование между 
уличными комитетами, предприятия
ми и учреждениями за успешное 
выполнение заданий по благоустрой
ству.

Исполком городского Совета раз
работал условия социалистического 
соревнования уличных комитетов по 
благоустройству города. Итоги этой 
работы будут подводиться раз в 
квартал. Лучшим уличным комите
там решено вручать переходящее 
красное знамя горисполкома. Уста
новлены три денежные премии по
бедителям соревнования. Проведено 
два совещания председателей улич
ных комитетов по обмену опытом 
работы на благоустройстве. Испол
ком проводит также совещания ру
ководителей предприятий и учреж
дений по ходу благоустройства горо
да. Намечаем провести совещание 
хозяйственного актива о благоуст
ройстве Колпашево, рабочего посел
ка Тогур и колхозных сел.

В традицию колпашевцев вошли 
месячники по благоустройству, в 
которых широкое участие принима
ют трудящиеся.

В этом году коллективы передо
вых предприятий приняли обяза
тельство-—  каждому рабочему и 
служащему отработать на благоуст
ройстве не менее 25  часов. Это на

чинание подхвачено всеми трудя
щимися города. Ряд коллективов — 
кирпичного завода, кинотеатра, гор- 
пищекомбината и другие —  уже 

приступил к выполнению этого 
обязательства.

Депутаты городского Совета взя
ли под свой контроль все благоуст
роительные работы. Многие из них 
часто стали бывать у своих избира
телей, проводят с ними беседы, ор
ганизуют воскресники по благоусг 
ройству усадеб. По предложению 
депутата тов. Калининой и предсе
дателя уличного комитета тов. Длу- 
жинской на улице Пушкина проло
жено 100 метров новых тротуаров 
на месте старого болота. По инициа
тиве депутата тов. Поповой и пред
седателя уличного комитета тов. 
Пудовкина все усадьбы по улице 
Трудовой приведены в хорошее са
нитарное состояние. Депутаты 
тт. Мальцева и Жданова внесли 
предложение о строительстве спус
ковой лестницы на пойму Оби и мо
ста через болото. Эти предложения 
сейчас претворяются в жизнь. Боль
шую заботу проявляют о благоуст
ройстве депутаты Л. А. Кузнецов, 
В. В. Ершов, А. Г. Тарабрин.

Намеченные первой сессией го
родского Совета мероприятия по 
благоустройству Ко.тпашево на 1959  
год при активной помощи депутатов 
и общественности мы выполним до
срочно.

И. КОНДРАТЕНКО, 
зам, председателя Колпашев- 

сного горисполкома.

Прекратить потравы 
посевов

в  прошлом году зерновые масси
вы, находящиеся у больших дорог 
в Кожевниковском районе, были 
загорожены от скота. Потравы посе
вов бродячим скотом были редким 
явлением. В этом году руководите
ли колхозов почему-то не позаботи
лись об охране посевов зерновых. 
По Ювалинской дороге прошлогод
ние изгороди убраны. Сломаны они 
на других дорогах. Бродячий скот 
свободно пасется на артельных по
лях, принося колхозу большие 
убытки.

И. КАЗАКОВ.

С В О Д К А
О надоях молока по районам 

области за 10 дней июня 
1959 г.

Район

CQ

1 Кожевниковский
2 Асиновский
3 Томский
4 Туганский
5 Парбигский
6 Бакчарский
7 Пышкино.Троицкий
8 Молчановский
9 Шегарский

10 Зырянский
11 Чаинский
12 Тегульдетский
13 Кривошеинский
14 Колпашевский
15 Верхне.Кетский
16 Парабельский
17 Александровский
18 Каргасокский 

Сельхозопытная 
станция
Совхоз «Петрово» 

Совхоз «Заварзино»

117
107
105

-Щи
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Плиты 'ИЗ древесных отходов
Коллектив ваш ей фабрики настой* 

чиво ищет пути использования боль
ших отходов карандашного производ
ства для изготовления строительных 
материалов. В частности, разработа
на технология и организовано про
изводство древесностружечных плит, 
которые заменяют различные пило
материалы.

Древеснострулсечные плиты обла
дают прочностью дерева, ■ могут 
подвергаться всем видам обработки, 
как обычные пиломатериалы: стро
гаться, фрезероваться. Они хорошо 
удерживают гвозди, шурупы.

Сначала опытные работы по из
готовлению строительных плит из 
древесных отходов велись на сравни
тельно небольшом 100-тонном ги
дравлическом прессе. Под давлением 
при определенной температуре 
стружки и опилки, перемешанные с 
полимеризационными смолами, пре
вращались в добротные древесно
стружечные плиты.

Были изготовлены опытные об
разцы плиток для полов, перегоро
док и  дверных филенок. Опытные 
работы завершились успешно.

Это позволило организовать про
мышленное производство нового де-

\ 1'

На снимке: пол и филенки две
ри, сделанные из древесностру
жечных плит.

Фото Ф. Хитриневича.
шевого и ценного строительного ма
териала.

В прошлом году на фабрику посту
пил мощный 630-тонный гидравли
ческий пресс,, позволяющий произ
водить плиты больших размеров. 
Остальное оборудование, необходимое 
для организации массового производ
ства плит —  смеситель, транспорте
ры, резательные станки и другие 
механизмы, —  было изготовлено на 
нашем предприятии своими силами.

Теперь на фабрике имеется но
вый стружечно-плиточный цех. В 
настоящее время он выпускает пли
ты размером 1 .400  на 850  милли
метров для полов, дверных филенок 
и перегородок. В этом году выпуще
но 3 .1 0 0  квадратных метров таких 
п.дит. Их охотно взяли потребители.

Коллектив Томской 
карандашной фабрики 
освоил выпуск нового 
вида строительных 

материалов
☆

Новые плиты успешно прошли 
испытания в Томском инженерно- 
строительном институте и рекомен
дованы для массового изготовления, 
как добротный строительный мате
риал.

Цех только начал работать, произ
водственные процессы в нем еще 
как следует не отрегулированы. Но 
и при всех наших несовершенствах, 
при еще недостаточном использова
нии мощности действующего обору
дования себестоимость квадратного 
иетра п.титок составила 20 рублей. 
Стоимость новых материалов с рас
ширением выпуска и совершенство
ванием технологии будет значи
тельно снижена, но уже и при ны
нешней цене широкое внедрение в 

строительство дре1Бесностружечных 
плит является экономически выгод
ным.

Новому материалу принадлежит 
большое будущее. Стабильность 
формы и стойкость древесностру
жечных плит не ниже столярных 
или клееной фанеры. При повы
шении влажности до 10— 12 про
центов и снижении ее до 6— 8 про
центов новые плиты не коробятся, 
их поверхность остается неизменной. 
По прочности новый материал пре
восходит столярные плиты, а по 
своим физическим свойствам удобен 
и менее трудоемок для обработки.

Сейчас ведутся работы по улуч
шению перемешивания и более рав
номерного распределения эмульсии 
по всей массе. Для этого смола будет 
вводиться в смеситель с помощью 
форсунки, что даст возможность 
уменьшить расход смолы и  улуч
шить качество плит.

Недавно комбинат «Томлес» пере
дал нам новую сушилку со спичеч
ной фабрики «Сибирь», начался ее 
монтаж. Пуск ее позволит улучшить 
сушку опилок, повысить качество 
изделий.

В сотруднггчестве с учеными Си
бирского отделения А кадеш и наук 
СССР наш коллектив ведет работы

по усовершенствованию всего техно
логического процесса, техники прес
сования, по увеличению точности 
изготовления плит.

Производство новых материалов 
имеет большое значение, так как для 
него в качестве сырья применяются 
отходы. Только на нашей фабрике от 
основного карандашного производст
ва рстается более 60 тысяч кубомет

ров древесных отходов. Целесооб
разно все их использовать для про
изводства плит. Для этого необходи
мо на фабрике установить еще два 
большега'баритных пресса. При та
ком размахе мы смогли бы уже в 
этом году значительно увеличить 
производство новых строительных 
материалов, расширить их номенкла
туру. В частности, мы смогли бы 
полностью изготовлять двери, пере
плеты, панели внутренних перегоро
док.

Наши новые изделия уже исполь- 
шваны во многих томских домах, о 
них прослышали казахские строите
ли и требуют новые материалы в 
больших количествах. Равнодушны 
пока к новому материалу руководи
тели томских строительных органи
заций. Они неохотно берут плиты, 
боятся «как бы чего не вышло». 
Практика показала, что опасаться 
нечего. Наши плиты выдержали про
верку жизнью.

С большим воодушевлением тру
дится коллектив фабрики в дни под
готовки к июньскому Пленуму ЦК 
КПСС. Коллектив нового цеха обя
зался в дни подготовки к Пленуму 
ЦК освоить для ппоизводства плит 
новый вид смолы ОКБ-1, увеличить 
их вьшуск в два раза.

Свои обязательства молодой кол
лектив вьшолняет. Прессовщики и 
операторщики тт. Корников, Хузиах- 
метов, Оловянишников и другие в 
эти дни значительно перевыполняют 
установленные им задания.

Производство древесностружеч
ных плит —  дело большое, эконо
мически выгодное. Мы надеемся с 
помощью Томского совнархоза уже в 
Это5( году получить гидравлические 
прессы и  другое оборудование и 
значительно увеличить выпуск ново
го строительного материала из отхо
дов производства.

И. КАЧАНОВ,
директор Томской карандашной 

фабрики.

Полугодовой план 
выполнен

Коллектив спичечной фабрики 
«Сибирь» досрочно вьшолнил свои 
обязательства в честь июньского 
Пленума ЦК КПСС. На 7 дней рань
ше, чем по обязательству, выполнен 
полугодовой план.

В оставшиеся до конца полугодия 
дни коллектив даст сверх плана про
дукции на полтора миллиона руб
лей.

Г. ТОНКИХ.

На снимке: погрузка древесностружечных плит для отправки ком
бинату строительных деталей № 1.

Фото Ф. Хитриневича.

Заказ выполнен 
досрочно

На завод «Томкабель» поступил 
заказ из Корейской Народно-Демо
кратической Республики на изготов
ление шахтного кабеля разных сече
ний. Вынолнение его было поручено 
лучшим бригадам шестого цеха, бо

рющимся за звание коллективов ком
мунистического труда, —  Ильи Ар
кадьевича Соломахо, Александра 
Ивановича Мецгера и комсомольско- 
молодежной бригаде Геннадия Семе
новича Чинянина.

Между бригадами развернулось 
социалистическое соревнование.

10 июня, на двадцать дней рань
ше срока, задание было выполнено. 
Старший мастер цеха Иван Василье
вич Тарубаров говорит:

—• Досрочное выполнение заказа 
для шахт Корейской Народно-Демо
кратической Республики —  это наш 
трудовой подарок к Пленуму Цент
рального Комитета партии.

Выполнен полугодовой 
план по выпуску 

экспортной продукции
Ео.члектив цеха плашек Томского 

завода режущих инструментов обя
зался закончить полугодовой план 
к 24  июня —  дню открытия Цле- 
нума ЦК КЦСС.

Инструментальщики борются за 
то, чтобы сдержать данное слово. 
Досрочно, к 5 июня, они выполни
ли полугодовой план по выпуску 
экспортной продукции.

с  каждым днем растут темпы 
производства. До двух норм выпол
няют ежедневно автоматчики 
В. Вахрушев, В. Мухтаров, И. Фе
тисов, А. Дегтярев, заточница 
Н. Грибова, затыловщица А. Кабано
ва и другие.

Много внимания уделяется в цехе 
механизации производственных про
цессов. Закончен монтаж цепного 
транспортера на первой поточной 
линии. В автоматном отделении 
установлен пресс для правки метал
ла, который значительно облегчил 
работу.

УСПЕШНАЯ ЗАГОТОВКА 
МЕТАЛЛОЛОМА

КАРГАСОК. (По телефону).
Заготконтора Каргасонского 
райпотребсоюза выполнила по
лугодовой план заготовки цвет
ных металлов. Задание перевы
полнено почти вдвое.

Г. СЕРЯКОВ.

ПОЛНЕЕ ИСПОЛЬЗОВАТЬ ПРИРОДНЫЕ 
БОГАТСТВА ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ

Нефтеразведкам 
— хорошую 

техническую базу
Доцент Б. Богачев в своей 

статье «Нерешенные вопросы 
нефтеразведки», напечатанной в 
газете «Красное Знамя» 9 ап
реля с. г., справедливо указал 
на нарушения технологиче
ского режима в строительстве 
разведочных скважин. Подоб
ные недостатки есть и в нашей 
разведке. Они мешают качест
венному , исследованию недр. 
Хочется обратить внимание на 
многие серьезные упущения.

Тайга, болота и большие рас. 
стояния затрудняют своевре
менную доставку грузов в раз
ведку. Тампонажный цемент, 
например, к нам можно достав
лять только во время навига
ции, Цемент, прибывающий в 
разведку, зачастую не имеет 
паспорта, и его характеристика 
неизвестна. Когда же подходит 
время цементирования скважи
ны, выясняется, что он не соот
ветствует требованиям.

Недавно в Усть-Сильгинскую 
нефтеразведку глубокого буре
ния пришла телеграмма с заво- 
да-поставщика о том, что в наш 
адрес отгружено двести тонн 
цемента, не имеющего паспорта. 
Лабораторные исследования его 
также окончательно не проведе
ны. Отказаться от этого цемен
та, значит, остаться вообще без 
него. Согласиться, что, кстати, и 
было сделано, значит, идти на 
риск: цемент может оказаться 
некачественным. Применение 
же некачественного цемента 
может дать неверную картину 
опробования скважины.

Качество цемента ухудшает
ся и от плохого хранения: влаж
ный воздух, низкие температу
ры отрицательно сказываются 
на свойствах тампонажного це
мента. Значит, нужно во всех

разведках построить складские 
помещения.

Цементаж — одна из серьез
нейших работ в строительстве 
скважин. Однако ему не при
дается должного значения. На
пример, в нашей нефтераз
ведке при цементаже про
межуточной колонны из тре
буемых двух цементировочных 
агрегатов не было ни одного. 
Цементаж проводился буровы
ми насосами, которыми невоз
можно обеспечить точность за
мера вводимого -в скважину це
ментного теста. При такой тех
нике нельзя создать сплошного 
цементного кольца за колонной 
и, следовательно, изолировать 
продуктивный пласт от напор
ных вод.

Справедливо тов. Богачев го
ворит о необходимости центри
рующих фонарей при спуске 
обсадных колонн.

Пластовая вода — злейший 
враг нефтяника. Она является 
фильтратом глинистых раство
ров. Влияние воды на свойства 
пласта можно устранить только 
в том случае, если разведки 
глубокого бурения будут обес
печены специальными глинами. 
Нужно создать передвижные 
лаборатории глинистых раство
ров для обслуживания нефте
разведок или же организовать 
курсы при управлении, где бы 
можно было подготовить масте
ров по производству глинистых 
растворов. Но и в этом случав 
каждая разведка должна иметь 
лабораторию глинистых раство- 
-ров. В настоящее время в раз
ведках полевые лаборатории 
глинистых растворов не имеют 
многих приборов, все делается 
приблизительно. В наше.й' ра.з- 
ведке нет даже такой простой 
вещи, как аналитические весы 
с разновесом.

Коренного улучшения требу
ют организация и техника отбо
ра керна. Необходимо разрабо
тать такую конструкцию колон

кового долота, при которой 
керн отбирался бы из пласта 
под естественным давлением, 
был бы изолирован от внешней 
среды и целиком сохранял ус
ловия забоя.

К 01нструкция колонкового 
трубодолота страдает тем недо
статком, что наиболее интере
сующие геологов-нефтяников 
породы коллекторов размыва
ются и практически не отбира
ются из пласта, что отрицатель, 
но сказывается на геологиче
ском изучении разреза, выбо
ре объектов для испытания.

Крайне необходимо наладить 
обмен между разведками ме
сячными геологическими отче
тами.

XX I съезд КПСС предусмот
рел быстрые. темпы развития 
геологоразведочных работ. За
дачи эти следует решать на 
только за счет увеличения объ
ема изысканий и ассигнований, 
но и за счет резкого повы
шения эффективности работ. 
Следует прекратить порочную 
практику распыления средств и 
оборудования, имеющую место 
в Новосибирском геологическом 
управлении, а создавать хоро
шо технически обеспеченные 
разведки.

М. КОТОВ, 
инженер.геолог Усть-Силь. 
гинской разведки глубоко
го бурения Каргасокского 

района.

Для комплексного 
использования 

нерудного сырья
Основное направление работ 

базовой лаборатории • по обо
гащению и технологии ми
нерального сырья Томского 
совнархоза — разработка тех
нологии комплексного исполь
зования нерудного сырья Ту- 
ганского месторождения.

До сих пор стекольные пески, 
а также каолин (сырье для по

лучения фарфора, огнеупоров), 
на заводы Западной Сибири за
возили ИЗ-ПОД Москвы, Это 
сырье имеется в большом ко
личестве на Туганском место
рождении. Лабораторные ис
следования показали хорошее 
качество как песков, так и као
лина. Себестоимость этих ма
териалов из-за их близости 
снижается втрое.

На основе проведенных ла
бораторией исследований пред
приятия Томского совнархоза 
перешли на использование ту- 
ганских формовочных песков. 
Промышленное испытание этих 
песков получило высокую 
оценку.

Разработан также способ по. 
лучения химически чистой 
двуокиси кремния. Затраты на 
получение этого продукта так- 
же незначительны.

Наряду с этими основными 
исследованиями проведена раз
работка технологии использова. 
ния мела Рождественского. 
Куиндатского и Астраханского 
месторождений.

Работниками лаборатории 
разработана технология полу, 
чения минеральных красок 
из глин Рождественского ме
сторождения. Она очень проста 
и доступна не только заводам, 
но и артелям.

Установлено, что на Туган. 
ском месторождении имеются 
залежи строительного камня, 
который может пойти на строи
тельство дорог, фундаменты 
зданий, для приготовления ог
неупора в металлургической 
промышленности.

В настоящее время в лабо
ратории разрабатывается мето
дика производства минералоги, 
ческих и технических анализов 
с целью удешевления и уско
рения их.

i ? к I  i
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На Томском заводе режущих инструментов в дни подготовки к 

июньскому Пленуму ЦК КПСС высокопроизводительно трудится 
клеймовщица Галина Григорьевна Цуканова. Она ежедневно выпол
няет норму выработки на 220—270 процентов.

На снимке: Г. Г. Цуканова. Фото Ф. Хитриневича.

По воздушным дорогам
с  каждым годом все больше 

и больше пассажиров пользу
ются услугами воздушного 
транспорта. На центральных 
трассах введены в эксплуата
цию скоростные многоместные 
комфортабельные самолеты; 
АН-10, ИЛ-18, ТУ-104,
ТУ-104А, ТУ-104Б.

Пассажирам, пользующимся 
услугами воздушного тран
спорта, предоставлен ряд льгот: 
10-процентная скидка на биле
ты. приобретенные для полета 
до места назначения и обратно, 
бесплатный проезд детей до 
двухлетнего возраста.

Вес бесплатно' провозимого 
багажа на двухмоторных само
летах увеличен до 20 кило
граммов. Продлен С.ПОК годно
сти обратного билета (вместо 
45 дней на 1 год). Остановка в 
портах пересадки и по пути 
следования временем не огра
ничивается.

С 1 июня введено централь
ное расписание движения само
летов на внутренних воздуш
ных линиях аэрофлота.

Из Томского аэропорта мож
но улететь во все города, пре
дусмотренные центральным 
расписанием.

Введены два рейса из Том
ска до Новосибирска самолета
ми ИЛ-14. Пассажиры, летя

щие до Москвы, в Новосиби1> 
ске пересаживаются на само
лет ТУ-104Б и дальнейший по. 
лет продолжают на скоростном 
самолете.

Из Томска на южный берег 
Крыма или на Кавказ можно 
долететь за 8—9 часов лётно
го времени.

Введены регулярные прямые 
рейсы на Кемерово, Анжерку, 

Яю.
По местным линиям произ

водится перевозка пассажиров, 
почты и груза в Бакчар, Пар- 
биг, Пудино, Тегульдет, Мол- 
чаново, Подгорное, Колпашево, 
Каргасок, Парабель и другие 
пункты.

Приток пассажиров с каж
дым годом увеличивается. Ес
ли Томским аэропортом в 1955 
году было отправлено 13.735 
пассажиров, то за один квар
тал 1959 года отправлено 
14.129 пассажиров.

Организована предваритель
ная продажа билетов в Том
ском городском агентстве, рас
положенном на проспекте им. 
Фрунзе, 20, где пассажир мо
жет приобрести билет за 5—10 
дней до вылета в любом на
правлении и получить все ин
тересующие его справки.

Т. ЗУБОВА.

Выставка произведений художника 
В. М. Мизерова

в Томском областном крае-' 
ведческом музее открылась вы
ставка произведений старейше
го художника Сибири Вадима 
Матвеевича Мизерова.

В четырех залах музея соб
рано около 200 картин худож
ника.

В. М. Мизеров родился в 
городе Уфе в 1889 году. Он 
с отличием окончил Казанскую 
художественную школу и в 
20-х годах приехал в Томск, 
где его мастерство художника 
раскрылось с полной силой.

Воспитанный в духе лучших 
традиций русской художествен
ной школы. В. М. Мизеров стал

певцом природы Сибири. Он 
хорошо знал окрестности Том
ска, побывал на Алтае, в Куз
бассе и создал прекрасные ра
боты, многие из которых нахо
дятся в музеях и выставочных 
залах Москвы, Новосибирска, 
Омска.

На открытии выставки с 
рассказом о жизненном пути 
В. М. Мизерова выступила его 
ученица и ближайший помощ
ник — художник В. И. Котова.

Валентина Михайловна Глад
кова — жена и друг худож
ника познакомила присутству
ющих с творчеством В. М. Ми
зерова. Б. ФЕДОРОВ.

Спорт
см ел ы х

Ровно гудит мотор, самолет на
бирает высоту. Спортсмены-пара, 
шютисты на аэродроме с волне
нием .смотрят вверх — как-то со
вершит первый прыжок их това. 
рищ?

Нужная высота достигнута, под 
крылом раскинулся предутренний 
Томск. От самолета ЯК-12 быстро 
отделяется еле заметная с земли 
точка, и вскоре над ней вспыхи
вает белый купол парашюта. Вот 
уже в прозрачном воздухе видна 
вся фигурка парашютиста. «Си
деть» в подвесной системе ему не 
приходится, он то и дело подтя
гивает стропы, развертывает ку
пол — не так просто попасть к  
заветной точке в центре круга ра
диусом 150 м, который сверху ка
жется совсем небольшим.

К  приземляющемуся спортсме
ну со всех сторон бегут товари
щи-одноклубники. Соревнования 
по парашютному спорту на пер. 
венство области открыты.

В первый день соревнований 
парашютисты состязались на 
точность приземления.

Всего в соревнованиях участво. 
вале 60 спортсменов, из них 35— 
по программе I I I  разряда, 13 — 
I I  разряда и 12 — по программе 
I разряда и мастеров спорта.

Последними прыгают первораз
рядники, которым приходится вы
ступать уже в худших условиях— 
погода днем хуже, чем утром. Но 
ведь парашютизм — спорт сме
лых, воля и мастерство человека 
побеждают стихию.

Спортсмены I разряда выступа, 
ли в своеобразном троеборье: 
прыжок на точность приземления 
с высоты 1.000 м, комбинирован
ный прьгжок, прыжок с высоты
2.000 м с задержкой в 30 сек. 
и с выполнением во время свобод
ного падения спиралей и сальто.

...Самолет на боевом курсе. От 
него отделяется инструктор Том
ского аэроклуба Р. Рахматулин. 
Результат прыжка хороший — 
6 м 70 см от центра круга. Это 
предвещает острую спортивную 
борьбу. Один за другим прыгают 
остальные спортсмены, но резуль. 
тат улучшить не удается.

По комбинированному прыжку 
снова первенствовал Р. Рахмату.
ЛИН.

Последнее упражнение — са
мое трудное. Первое место по 
третьему упражнению занял 
А. Отян.

В итоге соревнований по общей 
сумме очков на первом месте — 
мастер спорта А. Отян, на втором 
— Р. Рахматулин и на третьем— 
Л. Красильников (студент ТГУ),

Среди второразрядников пер
венствовал Б. Фефелов (электрик 
дрожжевого завода), первое место 
у третьеразрядников занял В. Бу. 
барев (лесоперевалочный комби
нат).

В программу входили обяза
тельные наземные упражнения 
(стрельба из малокалиберной вин
товки, бег на 1.500 м, метание 
гранаты и подтягивание на пере
кладине), выполнение которых 
учитывалась при окончательном 
подсчете очков.

В июле этого года в г. Омске 
состоятся зональные соревнова
ния, в которых примет участие 
команда томских парашютистов.

Н. ШУМКОВ.,

п о СЛЕДАМ НАШИХ

-------110 1уганскому району
в  райкоме партии проведен том выращивания птиц. Они

семинар секретарей партийных намерены побывать в несколь-
и комсомольских организаций ких колхозах района.
района по обмену опытом орга-
низации социалистического со
ревнования и выполнения обя- Завершилась спартакиада
зательств колхозами и промыш- школьников 5 — 7 классов, . в
ленными предприятиями. ней приняли участие 11 школ.

V* Первое место заняла команда
9 июня зоотехники колхозов Конининской семилетней шко-

выехали в Кривошецнекий лы.
район для ознакомления с опы- в. КУЗНЕЦОВ.

ВЫСТУПЛЕНИЙ

,Пир во время работы II
!

Под таким заголовком в № 132 
газеты «Красное Знамя» в разделе 
«На острие пера» был опублико
ван материал, в котором расска. 
.змвэлось о том, что заведующий 
Мазаловским хлебоприемным 
складом Туганского района И. А. 
Барнашов в дни весеннего сева в 
рабочее время пьянствовал.

Как сообщил нам начальник 
Томского областного управления 
хлебопродуктов тов. Алтухов, ука
занный в письме факт подтвердил-  ̂
ся. За нарушение трудовой дисци
плины Барнашов с работы снят.
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СОВЕТЫ
СПЕЦИАЛИСТА

Лагерно-пастбищное содержание 
свиней является важным мероприя
тием в  повышении продуктивности 
животных и снижении себестоимо
сти произвоЗ'Ства свинины. В паст
бищный период резко сокращаются 
затраты по уходу и содержанию 
животных.

Для создания нормальных усло
вий содержания животных в летний 
период надо, прежде всего, в каждом 

колхозе иметь лагерные сооруже
ния, хорошие пастбища и правильно 
организованный зеленый конвейер.

Лагерные сооружения для защиты 
животных от непогоды строятся в 
виде навесов, домиков и загонов. 
Выбор сооружения диктуется клима
тическими особенностями и экономи
кой каждого колхоза в отдельности.

Для северных районов области, 
где более суровые климатические 
условия, лагерные сооружения луч
ше строить в виде навесов с одно
скатной тесовой крышей и козырь
ком в 0 ,7 — 0,8  метра шириной. 
Основная защитная стена навеса 
имеет высоту: для клеток родиль
ного отделения и хряков —  1 ,2—  
1,3 метра, для остальных групп 
животных достаточно одного метра.

Родильное отделение разделяется 
на клетки жердями или тесом, пол 
делается из расщепленных на две 
части осиновых бревен или горбыля, 
кормушки и самокормушки монтиру
ются в перегородках кормового про- 
хо'да. Для поросят и свиней-откор- 
мочников самокормушки и кормушки 
устанавливаются в прилежащих к 
навесам загонах, пол и перегородки 
не обязательны. Подстилка нужна 
лишь в последний месяц лагерного

ЛАГЕРНОЕ СОДЕРЖАНИЕ 
СВИНЕИ

содержания, за исключением родиль
ного отделения, в котором подстилка 
должна быть все лето.

Для всех групп животных нашесы 
желательно строить единым соору
жением в форме буквы П. Сте
ны делаются сплошные, уклоны 
крыш навесов —  на внешние сто
роны, торцовые окончания навесов 
зашиваются досками или щитами из 
соломы, камыша на ширину навеса.

Для удешевления строительст
ва стены, навесов можно делать из 
двухстороннего плетня с земляной 
или дерновой набивкой. Снаружи 
помещение желательно обмазать 
глиной.

Внутренний дворик П-образного 
сооружения разделяется в середи
не широким кормовым проходом до 
дворика родильного отделения (кото
рое размещено в центре) так, чтобы 
остался проезд для телеги. По обеим 
сторонам кормового прохода уста
навливаются самокормушки и кор
мушки.

При организации лагерей хозяй
ство заранее должно определить 
размеры пастбища, учиты вая бота
нический состав и урожайность 
трав е тем, чтобы все предиолагае- 
мое для содержания в лагерях по
головье обеспечить зеленым кормом 
в полной потребности на весь п е 
риод пастбищного содержания.

Расчет пастбищной площади 
ориентировочно следующий; 1 гек
тар среднего пастбища обеспечивает 
зеленой массой: подсвинков со сред
ним весом— 3 0 — 4() килограммов на
2 .0 0 0  кормо-дней; взрослых холо
стых и супоросных маток —  
1 .0 0 0 — 1.200  кормо-дней: маток с

поросятами до отъема ^  1 .0 0 0  кор
мо-дней, а в засушливых районах-^ 
60()— 800 кормо-дней.

Можно исходить при определении 
размера пастбищ и из среднего 
потребления зеленого корма по та- 
К01МУ расчету: крупные матки 
съедают в сутки в супоросный пе
риод до 15 килограммов зеленого 
корма, в подсосный —  1 0 — 12 ки 
лограммов: молодые матки '—  8 — 10 
килограммов: подсвинки 3— 4 ме
сяцев —  1 ,5 — 2 килограмма: под
свинки 4— 6 месяцев —  3— 4 ки- ■ 
лограмма: подсвинки 6— 9 месяцев 
—  5— 7 килограммов.

Успех пастбищного кормления 
определяется удачным выбором наи
более подходящих участков и техни
кой пастьбы. При ограниченных пло
щадях лагерного содержания, 
если мало съедобного травостоя на 
естественных пастбищах, необходим 
подсев трав. Передовые хозяйства в 
таких случаях организуют искусст
венные пастбища с люцерной, клеве
ром, донником, соей, •вико-овсяной 
и горохо-овсяной смесью, суданкой, 
озимой рожью, тыквой, корнеплода
ми, кормовым картофелем и  топи
намбуром.

Огравлинание пастбища надо ве
сти загонами, по Ъ— 6 дней на каж 
дом. Число загонов определяется 
сроком отрастания растений до 
требуемой высоты и размером заго
нов. Большой эффект дает загонная 
пастьба пои использовании «элек
тропастуха».

Д. БАБИКОВ, 
старший научный сотрудник 
Чаинсного опорного пункта 
Томской сельхозопытной стан
ции.
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Сдержать слово, данное РодинеI
С областного совещания работников лесной промышленности

Большое отставание допустили в 
этом году работники лесной про
мышленности области. Еовдинат 
«Томлес» за пять месяцев недодал 
народному хозяйству страны 201 
тысячу кубометров древесины, 6 ты
сяч кубометров пиломатериалов, 
71 тысячу шпал, и много другой 
продукции. Многие предприятия не 
выполняют планов и принятых обя
зательств.

10 июня в Томске состоялось об
ластное совещание работников лес
ной промьпплепности,, наметившее 
меры по ликвидации отставания ле
созаготовок. С докладом «О мерах 
по выполнению социалистических 
обязательств на 1959 год предария- 
т и я ш  комбината «Томлес» высту
пил начальник комбината «Томлес» 
тов. Асланов.

Докладчик отмечает, что основ
ными причина™  отставания боль
шинства предприятий являются сла
бая организация производства, не
удовлетворительное использование 
техники, большие недостатки в ор
ганизации соревнования и в мас
сово-политической работе.

Некоторые предприятия работают 
в этом году хуже прошлого года. В 
Лайском, Нюрольском, Уткинском, 
Аргат-Юльеко'М леспромхозах ком
плексная выработка на одного рабо
чего в этом году ниже, чем за соот
ветствующий период прошлого года.

Леспромхозы комбината оснащены 
мощной техникой. Но техника ис
пользуется на половину мощности. 
Коэффициент использования автома
шин составляет лишь 0 ,53 , тракто
ров С-80 —  0,6 , ТДТ-40 —  0 ,5 4 . 
А во многих леспромхозах эти пока
затели еще ниже. В Лайском лес
промхозе, например, коэффициент 
использования автомобилей соста
вил 0 ,27 . Это значит, что из каж 
дых четырех машин работала лишь 
одна, остальные простаивали.

Большие резервы заложены в ис
пользовании опыта передовиков. 
Инициатор областного соревнования 
лесозаготовителей П. Говзан за четы
ре месяца на тракторе ТДТ-40 стре- 
левал 5.63Э кубометров, в то время, 
как средняя выработка в комбинате 
«Томлес» на трактор этой марки 
составила 2 .8 5 0  кубометров. Если 
бы каждый тракторист работал так, 
как работает П. Говзан, комбинат 
перевыполнил бы пятимесячный 
п.тан. Но опыт П. Говзана, Б. Клино
ва, Е. Тихомирова и других передо
вых механизаторов распространяется 
плохо.

Во многих леспромхозах слабо по- 
став.чена масспво-по.литическая рабо
та, плохо заботятся об удовлетворе
нии культурных и бытовых запросов 
рабочих. Это вызывает бо.льшую те
кучесть кадров.

На совещании выступили предста
вители большинства предприятий 
комбината «Томлес». Они указали 
на неиспользованные резервы, резко 
критиковали недостатки, мешающие 
высокопроизводительной работе, де
лились передовым опытом.

—  Коллектив нашего лесопунк
та, —  говорит мастер Байдуковско- 
го лесопункта Линевского леспром
хоза тов. Борисов,— выполнил свое 
обязате.дьство. Ко дню областного 
совещания мы дали 7 тысяч кубо
метров леса сверх плана, на 2 ты
сячи кубометров больше, чем обе
щали. Это результат широко развер
нутого соревнования. Каждый меха
низатор имеет обязательство,
7 бригад борются за звание коллек
тивов коммунистического труда. Мы 
регулярно подводим итоги соревно
вания, популяризируем опыт пере
довиков.

Тов. Борисов критикует ремонтни
ков Асиновских ремонтно-механиче
ских мастерских за низкое качество 
ремонта некоторых машин.

Директор Молчановского леспром
хоза тов. Стремоусов рассказывает 
об опыте работы передового на 
предприятии Сулзатского лесопунк
та, где выращены хорошие кадры 
механизаторов. Лесопункт перевы
полнил пятимесячную программу.

Оратор критикует строителей 
МДО-134 треста «Томлесжелдор- 
строй» за очень медленное расшире
ние производственных мощностей 
предприятия. За пять лет работники 
этого отряда проложили лишь 6 ки
лометров Золотушинской автомо
бильной дороги. На строительных 
работах очень слаба механизация 
подсобных работ.

—  Замечательной техникой осна
щены сплавные рейды области, —  
говорит бригадир Усть-Чаинского 
рейда тов. Бударцев. —  Мощными 
плавучими кранами ПК-10 мы гру
зим по 1 .0 0 0 — 1.100  кубомет
ров леса в смену при норме 
7 2 0 — 800 кубометров. Эти механиз
мы почти в пять раз производитель
нее лебедок Мерзлякова. Хорошо 
овладев новой техникой, коллектив 
рейда значительно перевыполняет 
установленные задания по отгрузке 
леса. Встав на вахту в честь пред
стоящего Пленума ЦК КПСС, кол
лектив решил выполнить полуго
довой п.тан к 20 июня.

Тов. Бударцев говорит о необходи
мости широкого распространения 
опыта лучших крановщиков, об 
улучшении нормирования труда на 
сплаве.

—  Внедрение передовых методов 
труда, —  говорит секретарь партий
ной организации Колпашевского лес
промхоза тов. Матрохин, —  помогло 
нашему предприятию преодолеть от
ставание.

Зачинателем внедрения крупно
пакетной погрузки явился коммунист 
лебедчик Е. Тихомиров. Теперь по-

Женевское совещание 
министров иностранных дел

ЖЕНЕВА, 10 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). На состоявшемся 
сегодня под председательством 
М. Кув де Мюрвиля очередном j

заседании совещания министров 
иностранных дел первым высту
пил глава делегации СССР А. А. 
Громыко.

Заявление А, А. Громыко 
па Женевском совещании 

10 тоня

На снимке:„ участники ооластпого совещания рстоотипков .чссиоп 11ромы1илс1гпости (слева направо); в. а . Кузнецов _ тракторист
Ергайского леспромхош, .Л. Н. lllaii'iap ртов - лебедчик • '̂чрчмсьою Герой Социалистического Труда М. М. Иванов — шо-
фер Тимирязевского леспромхоза А. М. Сачорунпв водитель мотовоза Чаннского леспромхоза. Герой Социалистического Труда 
В. А. Щетинин автокрановщик Ланского леспромхоза, В. И. Вьшь — тракторист Берегаевского леспромхоза и И. М. Буйневич—шофер
Пышкино-Тронцкого леспромхоза. Фото Ф. Хитриневича.

St а-
’ новому работают еще 8 звеньев ле
бедчиков, каждое из которых сокра
щено на 3 человека.

Внедрены и другие передовые при
емы. На нижнем складе погрузка 
машин осуществляется при помощи 
толкателя, что также позволило со
кратить 3-х человек. Проводимая 
сейчас реконструкция нижнего скла
да позволит высвободить еще 9 че
ловек. Все это повышает производи
тельность труда, ведет к увеличе
нию лесозаготовок. Коллектив лес
промхоза пересмотрел ранее приня
тые обязательства и решил дать 
сверх годового плана 14 тысяч ку
бометров леса, а семилетку выпол
нить за 6,5 лет.

Тов. Матрохин отмечает серьез
ные недостатки в обслуживании ле
сорубов. Жилые дома в леспромхозе 
строят из сырого дерева, что ведет 
к низкому качеству строительства. 
Плохо организована торговля в лес
ных поселках.

Председатель обкома профсоюза 
рабочих лесной, бумажной и дере
вообрабатывающей промышленности 
тов. Селиванов отметил, что на мно
гих предприятиях не создают сорев
нующимся условий для выполнения 
принятых обязательств. Из-за раз
личных организационно-техниче
ских неполадок внутриеменпые про
стои по комбинату «Томлес» состав
ляют десятки тысяч часов в месяц.

В Ергайском и некоторых других 
леспромхозах рабочие тратят на до
рогу к месту работ и  обратно по 
4 и более часов в сутки.

Многае инженерно-технические 
работники мало занимаются органи
зацией социалистического соревнова
ния и воспитательной работой сре
ди лесозаготовителей, а некоторые 
из них сами являются нарушителями 
трудовой II производственной дис
циплины. На лесопунктах и сплав- 
участках слабо ведется борьба с на
рушителями трудовой дисциплины.

О формализме в организации со
циалистического соревнования на 
Томском лесоперевалочном комбина
те рассказал моторист тов. Стреп- 
ченнов. Здесь рабочие узнают о ре
зультатах своего труда лишь два 
раза в месяц, итоги соревнования 
как следует не подводятся, спбрания 
рабочих проводятся редко. Руково
дители предприятия тт. Зубрилин и 
Завгородний, председатель рабочко
ма тов. Привалов мало общаются с 
рабочими, невнимательно относятся 
к предложениям и критическим за
мечаниям рабочих.

Яяректон Усть-Пмлымской сплав
ной конторы тов. Иванов отметил, 
что навигация этого года началась 
более пвгаиизованно, чем в прошлые 
годы. Контора досрочно вьтплнила 
майский план. Но мощность погру
зочных кранов используется еще не- 
по,дпостыо. Сдерживает недостаточ
ная пропускная спссобнпсть спло
точных станков. На рейдах надо 
установить более производительные 
станки.

Трактприст Линевского леспромхо
за тов. Григорьев рассказал о стрем
лении коллектива леспромхоза вы 
полнить свое обязательство —̂  дать 
в этом году 17 ты сяч кубометров 
леса свеох плана. Он передает прось
бу лесозаготовителей птля ленного
предприятия к руководителям ком
бината —  быстрее решить вопрос о 
новой сырьевой базе, улучшить ме
дицинское обслуживание лесорубов, 
позаботиться о выделении для них 
земли для огоройов и сенокосных 
угодий.

Серьезные претензии к речникам 
Обского пароходства предъявил кра
новщик Могочинского лесозавода 
тов. Ларин. С начала навигации по
грузочный рейд завода простоял 
8 6 4 ,часа из-за отсутствия флота. 
За это время можно было погрузить 
83 тысячи кубометров пиломатериа- 
лов- Надо укреплять содружество

речников и сплавщиков, сделать бо
лее действенным комплексное сорев
нование между ними.

Заместитель начальника Обского 
речного пароходства тов. Приклон- 
ский, признав справедливость кри
тических ’ замечаний участников со
вещания в адрес речников, отметил 
в то же время, что и сплавщиками 
сде.лано далеко не все. чтобы том
ский лес быстрее доставить потре
бителям.

Разработанный комбинатом «Том- 
лес» и пароходством регулировочный 
график не выполняется, что ведет к 
скоплению большого количества 
барж в одних местах разгрузки и к 
простоям других разгрузочных рей
дов.

На многих погрузочных рейдах 
баржи очень долго простаивают. 
Из-за поломок плавучих кранов 
пейды Половинка и Мало-Брагиио 
Томского леспромхоза простояли 18 
суток.

В Усть-Пулымской конторе баржа 
«Тура» грузилась 6 суток и была 
так небрелгно погружена, что ее 
пришлось разгружать такж е 6 су
ток.

На многих рейдах нарушается 
технология погрузки.

Комплексное соревнование речни
ков и сплавщиков еще не получило 
нужного размаха. Итоги соревнова
ния за май между комбинатом н п а 
роходством не подведены, не прове
рили выпп.лнение своих обя.за- 
тельств также экипажи судов, 
сплавных участков и погрузочных 
рейтов.

На ряде сплавных участков низко 
качество сплотки древесины и фор
мировки плотов. Особенно этим стра
дают сплавщики верхнего Чулыма.

Бригадир Красноярского н»йда 
Ергайского леспромхоза тов. Плит 
сообщил, что коллектив енлавучаст- 
ка досрочно выполнил майский план 
и решил встретить июньский Пле
нум ПК КПСС досрочным выпо.лне- 
ниеч квартального плана.

Но на сплавучастке мн'1'’п неис- 
по.льзоват'т'ых резервов. П л а в у в ч м  
краном ПК-10 здесь грузят по 350 
кубометров леса в смену, в то вре
мя, как на других рейдах про- 
изрпянте,льнооть таких кранов 
1 .1 0 0 — 1.200  кубометров. Это про
исходит потому, что лее грузят не в 
пучках, а россыпью, а .два имею- 
пшхоя здесь сплоточных станка не 
йснтльзуются.

С начала навигации сплавщики 
участка простояли в ожидании барж 
в общей сложности 12 суток. За это 
время они мог.ли погрузить дополни- 
те.льно 30 тысяч кубометров леса.

К омлексном у использованию дре
весины посвятил СВОР выступление 
директор Пытнкино-Троинкого лес
промхоза тов. Иванов. В иосленш е 
годы леспромхоз увеличил добычу 
живицы, разработал конкретные ие- 
оы ш  производству пихтового ма- 
с.ла, скипидара, древвеного угля и 
других ПРОДУКТОВ. Для этого на 
предприятии будет построен цех по 
пеневаботке березы.

Но вопросы комплексного развития 
пре,дприятия решаются медленно. В 
яастности, седьмой год строится 
длектростанпия. без которой невоз
можно расширение производства.

Конца строите.дьства не видно. Из- 
за этого четыре года энергетическое 
оборудование стоит без дела.

Тов. Иванов отмечает, что комби
нат «Томлес» слабо распространяет 
опыт лучших механизаторов. Не 
ставит комбинат перед работниками 
предприятий новых технических 
проблем. Намечаемые производствен
но-техническим отделом комбината 
организационно-технические меро
приятия из года в год содержат 
одни и те лее пункты.

Лебедчик Зырянского леспромхоза 
тов. Шаймарданов поделился опы
том иопользования лебедки ТЛ-5. 
Возглавляемое им звено в прошлом 
году перевыполнило обязательство, 
подтрелевало 15 тысяч кубометров. 
Но и это не предел. Лебедчики 
подсчитали, что они из-за различ
ных, не зависящих от них помех 
простояли в общей сложности 45 
смен, в течение которых молено бы
ло бы .дать 3 тысячи кубометров 
леса. Есть внутрисменные простои и 
в этом году, хотя звено значительно 
перевыполняет установленные ему 
задания. Коллектив Торбинского ле
сопункта обязался полугодовой план 
выполнить ко дню открытия Плену
ма НК КПСС.

Секретарь Асиновского райкома 
КПСС тов. Чекулаев отметил, что 
одна из причин отставания Лайского 
и Асиновского леспромхозов —  низ
кий уровень руководства со стороны 
комбината «Томлес» и райкома 
КПСС. Комбинат «Томлес» мирится 
е тем, что большинство машин Лай
ского леспромхоза стоит из-за отсут
ствия отдельных запасных частей, 
в то же время на предприятии 
имеется на 150 тысяч рублей не- 
нулшых запчастей.

Комбинат медленно решает пер
спективные вопросы развития лес
промхозов. До сего времени не опре
делены источники снабжения лесом 
строящихся в Асино деревообраба
тывающих предприятий.

Комбинат не проявляет достаточ
ной заботы о своевременном окон
чании строительства культурно-бы
товых объектов в лесных поселках, 
о выделении материалов для ремон
та жилищ лесозаготовителей.

Шофер Обского лесопункта Чаин- 
ского леспромхоза тов. Акулов гово
рит о медлительности строителей и 
работников комбината «Томлес» в 
решении перспективных вопросов 
развития предприятия.

—  Два года существует наш но
вый лесопункт, и до сих пор не ре
шено, какую дорогу строить у нас. 
Сначала реши.ли строить грунтовую, 
затем лежневую, потом гравийную и, 
наконец, железобетонную. Время 
идет, различные проекты составля
ются, а дорога не строится. Поэто
му коллектив, добившийся зимой 
высоких показателей, летом резко 
сокращает вывозку леса.

—  Большие изменения произошли 
за последние годы в лесу, —  гово
рит директор Берегаевского ло'Шром- 
хоза тов. Кондратьев. —  Выросли 
благоустроенные поселки. В тайгу

I пришла мощная техника, з р 1енив-
1 шая ручной труд на основных про- 

из^пдетвенБЫХ операциях.
Но большие во.зможности исполь

зуются далеко не полностью. В лесо-

П е р в ы й  с п е к т а к л ь
Вчера в Томске постановкой 

пьесы А. Софронова «Человек в 
отставке» начались гастроли Крас, 
ноярского краевого драматиче. 
ского театра имени А. С. Пушки
на. Перед спектаклем начальник 
Томского областного управления 
культуры А. И. Кузнецов привет
ствовал коллектив театра и поже
лал ему творческих успехов в на
шем городе. С ответным словом

выступил директор театра заслу
женный артист РСФСР Ю. Н. Со
колик.

Спектакль, в котсром были за
няты народный артист РСФСР 
Н. 3. Прозоров, заслуя{е11ньте ар
тисты РСФСР и УзССР Н. В. Ду. 
бинский, В. Я. Романцева и 
другие, прошел с большим успе. 
хом. Томичи тепло приветствовали 
красноярских артистов.

секах еще много неорганизованности, 
небрежного отношения к новой тех
нике.

Плохо поставлено материально- 
техническое снабжение. Нередко 
мощные тракторы стоят из-за отсут
ствия какой-нибудь незначительной 
детали, например, вентиляционного 
ремня.

Большой резерв увеличения лесо
заготовок —  сокращение расстояния 
трелевки. В решении этой задачи 
предприятиям' должен оказать по
мощь комбинат не только указания
ми, а и необходимыми материалами.

Тов. Кондратьев ставит вопрос о 
необходимости механизации строи
тельства железных дорог в лесу.

Вальщик Пышкино-Троицкого лес
промхоза тов. Кривцов рассказал о 
слабой воспитательной работе, среди 
лесозаготовителей на участке «Зи- 
мовское», на котором он- работает. 
Этот участок отдален от центра лес- 
npoIilx5’faT*Cio)ia''"6e!(KO заглядывают 
руководители пре,дприятия.

На участке плохо организовано 
соревнование, наряды рабочим вы
писываются два раза в месяц, опыт 
работы механизаторов не популяри
зируется. Рабочие не знают о своей 
выработке за день, неделю.

Мало здесь проявляется заботы о 
рабочих. Зимой на месте работы не 
было обогревательной булки, сей
час нет питьевой воды. Плохо по
ставлено здесь культурное обслужи
вание рабочих.

О низком уровне руководства ле
сопунктами говорил в своем высту
плении секретарь партийной органи
зации Омутнинского лесопункта Том
ского леспромхоза тов. Пастухов. 
Директор леспромхоза тов. Комаров 
и другие руководящие работники 
предприятия редко бывают на лесо
пункте, мало оказывают помощи в 
решении технических и организа
ционных вопросов.

Мастер Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината тов. Кошеваров поставил 
вопрос об улучшении качества 
древесины, поступающей от сплав
щиков, о необходимости механиза
ции уборки древесных отходов на 
территории комбината. Нужно также 
навести порядок в нормировании и 
оплате труда рабочих, так  как в 
комбинате сложилось ненормальное 
положение, когда рабочие на' ряде 
вспомогательных работ получают 
значительно больше, чем на основ
ных работах.

На совещании выступили первый 
секретарь Томского О'бкома КПСС 
тов. Марченко и председатель Том
ского совнафхо.за тов. Гридин.

Па совещании принято социали
стическое обязательство на 1959 
год. Участники совещания призва.1га 
всех работников лесной промышлен
ности области ликвидировать отста
вание, шире развернуть соревнова
ние за досрочное выполнение годо
вого плана и заготовить в первом 
году семилетки не менее 50 тысяч 
кубометров древесины сверх плана.

Встреча томской команды 
с лидером зоны

Вчера на стадионе «Труд» со
стоялась очередная игра на пер
венство СССР по футболу класса 
«Б» седьмой зоны между команда
ми «Сибэлектромотор» (Томск) и 
СКВО (Хабаровск).

Эта встреча вызвала у болель
щиков большой интерес: команда 
Хабаровска занимает лучшее по
ложение в таблице розыгрыша, 
она набрала в. предыдущих иг
рах 13 очков.

Встреча закончилась со счетом 
5:2 в пользу хабаровских футбо
листов.

А. А. Громыко изложил в сво
ем заявлении новые предложе
ния Советского правительства по 
вопросам, стоящим на обсужде
нии совещания. Глава делегации 
СССР указал, что делегации за
падных держав не проявили sie- 
лания по существу обсуждать 
важнейшие положения представ
ленного Советским правитель
ством проекта мирного договора и 
предложение о предоставлении 
Западному Берлину статуса деми
литаризованного вольного города, 
несмотря на то, что в ходе обсуж
дения как берлинского вопроса, 
так и вопроса о мирном договоре, 
советская сторона шла навстречу 
точке зрения западных держав по 
ряду существенных моментов.

Подчеркнув далее, что Совет
ское правительство продолжает 
прилагать усилия для достижения 
взаимоприемлемого решения как 
по вопросу о Западном Берлине, 
так и по вопросу о мирном догово
ре с Германией, А. А. Громыко 
заявил:

«Стремясь содействовать успе
ху наших переговоров, Советдкое 
правительство предприняло еще 
один важный шаг в этом направ
лении. На рассмотрение .участни
ков совещания вносятся новые 
предложения Советского прави
тельства, согласованные с прави
тельством ГДР.

Вот эти предложения:
СССР, учитывая позицию за

падных держав, готов пойти на 
то. чтобы не настаивать на немед
ленном полном упразднении ре
жима оккупации Западного Бер
лина. Советский Союз мог бы со
гласиться с временным сохране
нием известных оккупационных 
прав западных держав в Запад
ном Берлине, при условии, одна
ко, что такое положение будет су
ществовать лишь в течение стро
го определенного срока, а имен
но — в течение одного года.

В течение этого времени два 
германских государства осущест
вят мероприятия, связанные с 
созданием общегерманского коми
тета из представителей ГДР и 
ФРГ на паритетных началах (один 
к одному).

Комитет должен содействовать 
расширению и развитию контак
тов между ГДР и ФРГ, обсудить 
и разработать конкретные меро
приятия по объединению Герма
нии, а также рассмотреть вопро
сы, связанные с подготовкой и 
заключением мирного" договора с 
Германией.

Если предложение о создании 
комитета' окажется неприетилем(>1м 
для того или иного германского 
государства, то четыре державы 
могли бы рекомендовать прави
тельствам обоих германских госу
дарств избрать приемлемую для 
них форму сотрудничества с 
целью решения указанных задач.

Для того, чтобы не затягивать 
до бесконечности заключение гер
манского мирного договора, для 
работы общегерманского комитета 
или другого органа следует уста
новить определенный срок —один 
год, в течение которого комитет 
или другой орган должен прийти 
к согласованному решению по во
просам мирного договора и объ
единения Германии.

Временное признание извест
ных оккупационных прав запад
ных держав в Западном Берлине 
возможно при достижении согла
шения о временном урегулирова
нии вопроса о Западном Берлине 
на основе следующих положений:

а) западные державы сокраща
ют численность своих вооружен
ных сил и вооружений в Западном 
Берлине до символических кон
тингентов;

б) с территории Западного Бер
лина прекращается всякая враж-* 
дебная пропаганда против ГДР н 
Др.угих социалистических стран;

в) ликвидируются все организа
ции, занимающиеся в Западном 
Берлине шпионской и подрывной 
деятельностью против ГДР, СССР 
и других социалистических стран:

г) западные державы дают обя
зательство не размещать в Запад
ном Берлине никаких атомных и 
ракетных Установок.

В случае заключения упомяну
того соглашения Советский Союз 
готов пойти на сохранение связей 
Западного Берлина с внешним ми
ром в том же виде, как они су
ществуют сейчас.

В совокупности такое соглаше- 
включая вопрос о сохранении 

связей Западного Берлина с 
внешним миром, представляло бы 
собою временный статус Западйо- 
го Берлина. Этот статус мог бы 
быть гарантирован, во-первых, 
четырьмя державами (на основе 
внесенного советской делегацией 
протокола о гарантиях) и, во-вто
рых, правительством ГДР, которое 
в принципе выразило согласие 
.ува^кать согласованный времен
ный статус Западного Берлина. 
Если западные державы считают 
это целесообразным, то вопрос о 
гарантиях мог бы быть решен или 
в общем соглашении о временном 
статусе Западного Берлина или 
отдельным документом. Как тот, 
так и другой документ могли бы 
быть зарегистрированы в ООН.

Если бы была достигнута дого
воренность о предоставлении За
падному Берлину статуса вольно
го демилитаризованного города в 
соответствии с ранее выдвинутым 
Советским правительством пред
ложением, то гарантии в отноше
нии беспрепятственной связи 
вольного города с внешним миром 
сохранились бы до тех пор, пока 
не было бы дрстигнуто объедине
ние Германии.

Для наблюдения за выполне
нием обязательств, вытекающих 
для сторон из упомянутого согла-.

шения о временном статусе Запад
ного Берлина, Советское прави
тельство предлагает создать на
блюдательный орган из предста- 
881^елей США, СССР, Англии и 
Франции. Этот орган должен бу
дет следить за тем, чтобы не бы
ло нарушений договоренности пр 
указанным выше вопросам со сто
роны Западного Берлина, и пред
принимать соответствующие меры 
по обеспечению выполнения со
глашения о временном статусу, не 
затрагивая при этом суверенных 
прав ГДР.

Советская делегация должна 
заявить, что если западные дер
жавы не пойдут на то. чтобы про
вести на переходный период в 
один год указанные минимальные 
меры в отношении Западного Беп- 
лина, то Советский Союз не пой
дет на то, чтобы подтвердить свое 
согласие с продолжением оккупа
ционного режима в Западном Бер
лине.

Если западные державы или 
правительство Западной Германии 
б.удут препятствовать достижению 
в указанный срок согласованных 
репгений по вопросам заключения 
мирного договора, то Советский 
Союз наряду с другими заинтере
сованными государствами, воевав
шими против Германии, будет вы
нужден подписать мирный договор 
с Германской Демократической 
Республикой.

Это будет вынужденная мера, 
поско_льку выяснится невозмож
ность в результате позиции запад
ных держав и ФРГ заключить, 
мирный договор с двумя герман
скими государствами или же с 
конфедерацией этих государств, 
если она будет ими создана, а так
же с самими этими гос.ударства’ 
ми». Характеризуя мотивы, руко
водствуясь которыми советская 
делегация вносит свои новые пред
ложения, А. А. Громыко подчерк
нул, что СССР искренне заинтере
сован в достижении договоренно
сти с западными державами, за
интересован в том, чтобы найти 
решение обсуждаемых вопросов на 
основе взаимного согласия. Совет
ский Союз последовательно стре
мится к согласованному решению 
вопроса о Западном Берлине и о 
мирном урегулировании с Герма
нией.

.Затем глава советской делега
ции сделал краткий анализ внесен
ных им предложений, показав пои 
этом, какие последствия могло бы 
иметь их осуществле^ше для об
становки в Германии и в Берлине.

Отметив, что предложение об 
общегерманском комитете не дол
жно быть чуждым для прави
тельств западных держав, которые 
сами высказывались за создание 
подобного органа, А. А, Громыко 
сказал, что создание общегерман- 
ского комитета, имеющего своей 
задачей содействие расширению и 
ра.звитию контактов между ГДР и 
ФРГ, обсуждение и разработку 
конкретных мероприятий по объ
единению Германии, а также рас
смотрение вопросов, связанных с 
подготовкой и заключением мир
ного договора, позволило бы не 
прерывать работу нал мирным до
говором, начатую в Женеве. '

А. А. Громыко подчеркнул, что 
в случае достижения участниками 
совещания договоренности о соз
дании общегерманского комитета 
был бы дан мощный толчок уси
лиям, направленным к. сближению 
двчх германских государств.

В рамках этого комитета, ука
зал А. А. Громыко, два герман
ских государства могли бы дого
вориться друг с другом о разви
тии и расшипении взаимных кон
тактов, необходимость которых 
признается и западными держава
ми. Общегерманский комитет обес
печил бы все предпосылки к тому, 
чтобы германский народ смог 
приступить, наконец, к решению 
своей главной национальной зада
чи — восстановлению единства 
г-траны. При этом, сказал А. А. 
Громыко, мы исходим из того, 
что _ правительства СССР, США. 
Англии и Франции признают как 
должное договоренность обоих 
германских государств о путях 
восстановления единства Герма
нии.

Затем глава делегации СССР 
дал некоторые дополнительные 
пояснения к новым советским 
предложениям по берлинскому во
просу.

Советский Союз, сказал он, был 
и остается принципиальным про
тивником сохранения оккупацион
ного режима. И если мы все же 
готовы при устранении некоторых 
наиболее опасных для мира по
следствий и проявлений оккупа
ционного режима в Западном Бер
лине согласиться с временным со
хранением за тремя державами из
вестных оккупационных прав, то 
делаем это только в интересах со
глашения. Приходится считаться с 
тем, что западные державы не го
товы в настоящий момент отка
заться от своих оккупационных 
прав в Западном Берлине.

Однако, идя на временное при
знание известных оккупационных 
прав западных девжав и сохране
ние связей Западного Берлина с
внешним миром в том виде, как 
они существуют сейчас, прави
тельство СССР имеет все основа
ния ожидать, что в ответ на это 
будут проведены определенные 
мероприятия, которые уже теперь 
помогут оздоровить обстановку в 
Берлине. А. А. Громыко подчерк- - 
нул, что эти меры представляют 
собой минимум того, что следова
ло бы предпринять, если иметь в 
виду реальное положение в Бер- 
THHR и в Германии в целом.

Подчеркнув, что продолжение 
"р;кима оккупации Германии спу-

(Окончание на 4 .й  стр.)
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Ж Е Н Е В С К О Е  С О В Е Щ А Н И Е  
М И Н И С ТРО В И Н О С ТР А Н Н Ы Х  Д Е Л

(Окончание. Начало на 3-й стр.).
стя 14 лет после окончания войны 
противоречило •бы здравому смыс
лу, а также интересам сохранения 
мира и ослабления международ
ной напряженности, А. А. Громы
ко сказал, что главный смысл но
вых предложений Советского пра
вительства заключается в том, 
чтобы исправить ненормальное 
положение в Западном Берлине и 
в Германии в целом, чреватое 
опасностью возникновения военно
го конфликта, и что, предложив 
реальную платформу для решения 
вопросов, касающихся Германии, 
включая мирный договор и Вер-

После А. А. Громыко взял сло
во глава делегации США К. Гер- 
тер. Он заявил, что новые совет
ские предложения являются не
приемлемыми для делегации 
СШ А и не могут якобы послу
жить основой для дискуссии, хо
тя они еще не изучены американ
ской делегацией.

Пытаясь обосновать свое по- 
спещное заключение, К. Гертер 
показал, что делегация США по- 
прежнему стоит на позиции сохра
нения в Западном Берлине окку
пационного режима, который уже 
давно изжил себя и стал источни
ком постоянной международной 
напряженности.

Хотя новые советские предло
жения по вопросу о Западном 
Берлине и общегерманском коми
тете. Как это видно из самого тек
ста этих предложений, продикто
ваны желанием советской делега
ции добиться такого рещения, ко
торое было бы приемлемо для 
всех сторон, К. Гертер предпринял 
безуспещную попытку доказать, 
будто советская делегация своими 
предложениями намерена оказать 
какое-то давление на делегации 
западных держав.

Глава делегации США признал 
еще раз, что положение в Запад
ном Берлине является ненормаль
ным. Однако он не внес каких-ли
бо конструктивных предложений, 
которые были бы направлены к 
устранению такого положения на 
взаимоприемлемой основе.

К. Гертер закончил, однако, 
свое выступление выражением 
готовности продолжать перегово
ры, чтобы совместно добиваться 
соглащения, могущего проложить 
путь для совещания глав прави
тельств. _

Министр иностранных дел Ве
ликобритании С. Ллойд в своем 
кратком выступлении в общем вы
разил согласие с теми замечания
ми по поводу новых советских 
предложений, которые сделал 
К. Гертер. Вместе с тем С. Ллойд 
выразил убеждение, что при нали
чии доброй воли обеих сторон 
имеются области для возможного 
соглашения, и высказал надежду 
на прогресс и известный успех в 
переговорах.

В заключение С. Ллойд заявил, 
что на пб’следующих заседаниях 
он сделает свои замечания по по
воду тех вопросов, которые по
ставлены в заявлении А. А. Гро
мыко.

Затем слово было предоставле
но министру иностранных дел 
ГДР Л. Вольцу. Он подчеркнул 
еще раз. что воссоединение Гер
мании является в первую очередь 
делом обоих германских госу
дарств — ГДР и ФРГ. Исходя из 
этого принципа, заявил Л. Больц, 
правительство ГДР уже в течение 
многих лет предлагало не только

пин. Советское правительство 
делает все возможное для того, 
чтобы обеспечить успех совеща
ния министров иностранных дел.

Советское правительство ожи
дает. заявил в заключение' А. А. 
Громыко, что его стремление най
ти почву для сближения позиций 
заинтересованных государств в 
вопросе о мирном договоре с Гер
манией и в берлинском вопросе и 
уже на данном совещании достиг
нуть ощутимых результатов в их 
рещении встретит поддержку со 
стороны других участников сове
щания.

проведение переговоров между 
обоими германскими государства
ми, но и создание общегерманских 
органов. Однако вопреки воле не
мецкого народа эти предложения 
остались без внимания со стороны 
правительства ФРГ.

Касаясь сделанных сегодня со
ветской делегацией предложений 
об общегерманском комитете, 
Л. Больц отметил, что эти пред
ложения согласованы с правитель
ством ГДР и что, если совещание 
выскажется согласно этим предло
жениям за проведение равноправ
ных переговоров между обоими 
германскими государствами, оно 
сможет оказать немецкому на’̂ оду 
поддержку в решении жизненно 
важного вопроса.

Совещание, заявил министр 
иностранных дел ГДР, могло бы 
принципиально констатировать, 
что в интересах заключения мир
ного договора и воссоединения 
Германии необходимо проведение 
равноправных переговоров между 
обоими германскими государства
ми и что образование общегерман
ского органа, например, общегер
манского комитета, было бы поле.з- 
но. Такое заявление со стороны 
совещания означало бы, что че
тыре державы будут уважать и 
признавать соглашения обоих гер
манских государств как по вопро
сам их взаимных отношений, так 
и по вопросам воссоединения. В 
результате отпал бы ряд возраже
ний, выдвигаемых правительством 
Ф Р Г против проведения перегово
ров между обоими германскими 
государствами. ГДР готова вести 
переговоры с ФРГ и желает до
биться в этих переговорах взаи
мопонимания. Для этого ей не 
требуется никакого другого манда
та, кроме мандата своего населе
ния. Если она все же выступает 
за то, чтобы совещание рекомен
довало обоим германским государ
ствам начать переговоры, то она 
делает это длй того, чтобы облег
чить ньшешнему правительству 
ФРГ путь к переговорам.

Л. Больц подчеркнул, что пред
лагаемый общегерманский орган 
может быть создан только в стро
гом соответствии с принципом

международного права о сотруд
ничестве государств на основе 
уважения их суверенного равенст
ва. Касаясь срока деятельности 
общегерманского органа, Л. Больц 
отметил, что этот срок не должен 
быть больше одного года, ибо су
ществует опасность затягивания 
переговоров и продолжения тем 
временем вооружения Западной 
Германии атомным оружием.

Перейдя к вопросу о Западном 
Берлине, Л. Больц заявил, что 
правительство ГДР согласно с 
предложениями советской делега
ции относительно временного ста
туса Западного Берлина, сделан
ными ввиду нежелания западных 
держав пойти на соглашение о 
предоставлении Западному Берли
ну статуса демилитаризованного 
вольного города.

Эти предложения, подчеркнул 
Л. Больц, создают предпосылки 
для смягчения напряженности в 
Берлине и будут способствовать 
уменьшению международной 
напряженности. Одновременно 
Л. Больц указал, что окончатель
ное решение проблемы Западного 
Берлина будет возможным в ре
зультате заключения мирного до
говора с Германией.

М. Кув де Мюрвиль, взявший 
слово после Л. Больца, выразил 
«разочарование» заявлением
A. А. Громыко. Глава француз
ской делегации, в частности, вы
сказал неудовлетворение по пово
ду того, что в советских предло
жениях говорится о создании об
щегерманского комитета, хотя, как 
известно, создание такого коми
тета предлагалось самими запад
ными державами. М. Кув де Мюр
виль утверждал, будто делегация 
СССР имеет в виду, чтобы обще
германский комитет осуществлял 
свою деятельность на основе 
предложений Советского прави
тельства.

Солидаризировавшись с заявле
нием К. Гертера по поводу новых 
советских предложений, М. Кув 
де Мюрвиль заявил, что француз
ская делегация еще подумает над 
этими предложениями и над тем, 
какое положение создается для со
вещания в связи с ними.

Затем с краткими замечаниями 
по поводу заявлений К. Гертера,
С. Ллойда и М. Кув де Мюрвиля 
выступил А. А. Громыко.

Последним на заседании высту
пил В. Греве. Он сделал от име
ни делегации ФРГ несколько 
предварительных замечаний, в Ко
торых в общем присоединился к 
заявлениям представителей США, 
Англии и Франции по поводу но
вых советских предложений.
B. Греве сказал, что’эти предло
жения будут изучены делегацией 
ФРГ.

На этом заседание закрылось. 
Было условлено, что участники 
совещания соберутся на следую
щее официальное заседание 12 
июня.

'Ф ,т ш  ■ i . b r j л Ле*,

.
НЬЮ-ЙОРК. 10 июня. (Корр. 

ТАСС). Вторую ‘неделю в Ника
рагуа продолжаются ожесточен
ные бои между отрядами повстан
цев и отрядами ставленника аме
риканских монополий диктатора 
Сомосы. Положение в стране по- 
прежнему остается чрезвычайно 
напряженным. В столице страны 
городе Манагуа закрыты многие 
учреждения и большинство мага
зинов; улицы города патрулиру
ются полицией и войсками: по ма
лейшему подозрению в оппозиции 
к режиму Сомосы производятся 
многочисленные аресты.

Американские газеты и теле
графные агентства, ссылаясь на 
сообщения! радио повстанцев и 
штаба повстанческих сил, находя
щегося в Сан-Хосе (Коста-Рика), 
подчеркивают, что отряды пов
станцев, в которые влилось много 
крестьян, рабочих и представите
лей интеллигенции, ведут успеш
ные боевые действия против войск 
диктатора на трех фронтах — в 

I департаменте Чонталес и в про- 
I винциях Матагальпа и Леон. Мно- 
! гие газеты, в частности «Нью- 
j Иорк тайме», приводят сделанное 

ПАРИЖ, 10 июня. (ТАСС). [ же году во всем мире будут про- 1 на пресс-конференции в Сан-Хосе 
Исполнительный совет ЮНЕСКО I ведены мероприятия, посвящен- i заявление лидера никарагуанских 
принял на вчерашнем заседании | ные: 100-й годовщине со дня вы-

ИТАЛИЯ. Советские туристы, совершающие поездку вокруг Ев
ропы на теплоходе «Победа», в Риме.

На снимке: на площади Святого Петра.
(Фотохроника ТАСС).

100-ЛЕТИЕ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ 
А. П. ЧЕХОВА ОТМЕЧАЕТСЯ 

ВО ВСЕМ МИРЕ

НАРОД НИКАРАГУА 
ПРОДОЛЖАЕТ БОРЬБУ

на 29 января 1960 года,
Это решение было принято по 

рекомендации состоявшейся в но̂  
ябре прошлого года генеральной 
конференции ЮНЕСКО. В этом

ЗЯ ЗАПРЕЩЕНИЕ ИСПЫТАНИИ  
ЯДЕРНОГО ОРУЖИЯ

Заявление исполкома американской федерации ученых

Военные действия в Алжире
КАИР, 10 июня. (ТАСС). По 

сообщению каирского радио, 
главное командование Алжирской 
национально-освободительной ар
мии опубликовало коммюнике об 
итогах боевых операций с 1 по 5 
июня. За этот период, говорится в 
коммюнике, части Алжирской на
ционально-освободительной ар
мии совершили 21 нападение на 
военные объекты и места скопле
ния французских войск.

За это же время алжирские 
партизаны совершили налеты на 
27 населенных пунктов в различ
ных районах страны. В ходе бое
вых операций спущено под откос 
три воинских эшелона, сбит один 
самолет и во многих местах нару
шены линии коммуникаций. За 
этот же период убито 121 и ране
но 80 солдат и офицеров против
ника, захвачено много оружия и 
боеприпасов.

ВАШИНГТОН, 10 июня. (ТАСС). 
Исполком американской федера
ции ученых опубликовал заявле
ние, в котором призывает прави
тельство США пойти на соглаше
ние с Советским Союзом по воп
росу о прекращении испытаний 
ядерного оружия. В заявлении 
исполкома говорится: «Достиже
ние соглашения о прекращении 
испытаний ядерных бомб должно 
быть главной целью нашей внеш
ней политики. Американская фе
дерация ученых призывает прави
тельство США прилагать больше 
усилий с целью найти основу для 
разумного компромисса с СССР на 
возобновляющихся женевских пе
реговорах».

В заключение американские уче
ные подчеркивают, что они «рас

сматривают соглашение о запре
щении испытаний атомных бомб 
как необходимый первый шаг к 
ограничению гонки вооружений»,. 
«Мы убеждены, — пишут они, — 
что все страны и все народы хо
тят уменьшить угрозу ядерной 
войны. Мы также считаем, что 
прекращение ядерных испытаний в 
значительной мере отвечало бы 
коренным интересам и Соединен
ных Штатов и СССР... Мы с на
деждой взираем на нынешнюю 
возможность достижения соглаше
ния, приемлемого для обеих сто
рон, и призываем наше правитель
ство предпринять все во.эможные 
усилия и рассмотреть все разум
ные компромиссы в целях успеш
ного- завершения переговоров о за
прещении испытаний».

Резолюция лейбористов 
в английской палате общин

гуа повстанческие отряды доста
точно хорошо вооружены, чтобы 
успешно противостоять каратель-

повстанцев Энрике Фарфана о 
решение отметить в нынешнем го- 1  хода в свет первого издания труда ' том, что действующие в Никара- 
ду в международном масштабе : Чарльза Дарвина «Происхожде-'
100-ю годовщину со дня рождения | ние видов», 200-й годовщине со 
великого русского писателя | дня рождения Фридриха Шиллера,
А. П. Чехова, которая приходится 100-й годовщине со дня смерти

Александра Гумбольдта, 150-й го
довщине со дня смерти Иосифа 
Гайдна и 100-й годовщине со дня 
рождения Шолом Алейхема.

ным отрядам правительства, ко
торыми командует брат диктатора 
генерал Анастасио Сомоса. Фар- 
фан заявил также, что борьба пов
станцев прекратится лишь при 
условии «безоговорочной капиту
ляции правительства Сомосы».

Справедливая борьба народа 
Никарагуа против диктаторского 
режима, навязанного ему амери
канскими монополиями, пользует
ся широкой поддержкой народов 
Латинской Америки. Как сообща
ла недавно газета «Нью-Йорк 
тайме», национальные конгрессы 
Венесуэлы, Сальвадора и Коста- 
Рики приняли специальные резо
люции в поддержку «революции 
в Никарагуа» и против вмеша
тельства организации американ
ских государств во внутренние де
ла этой страны.

Вчера здесь у здания Органи
зации Объединенных Наций со
стоялась многочисленная демонст
рация политических эмигрантов 
из Никарагуа в знак протеста про
тив «вмешательства» организации 
американских государств в реше
ние внутреннего конфликта в их 
стране. «Народ Никарагуа, — за
явил один из лидеров никарагуан
ской эмиграции в Нью-Йорке ' Ви
сенте Секейра, — не желает, что
бы ОАГ или какая-либо другая 
организация вмешивались в дела 
Никарагуа».

В. колокольников.

„Канцлер без престижа'^

ЛОНДОН, 10 июня. (ТАСС). В 
английской палате общин вчера 
поздно вечером была внесена ре
золюция, поддержанная около 50 
лейбористами. В ней выражается 
протест против предложения о пе
реброске из Франции в Англию 
американских самолетов, входя
щих в состав вооруженных сил 
атлантического блока и предназна
ченных для доставки атомного 
оружия. . Резолюция внесена в 
связи с появившимися в печати 
сообщениями о том, что француз
ское правительство отказалось 
разместить на своей территории

американские ракетные установки 
и склады ядерного оружия, если 
ему не будет предоставлена боль
шая роль в НАТО и если его не 
приобщат к атомным секретам.

«Палата общин, — говорится в 
резолюции лейбористов, — отме
чая отказ французского правитель
ства разрешить накопление во 
Франции ядерных боеголовок под 
американским контролем, также 
возражает против их накопления 
в нашей стране и против всякого 
перевода в Англию с французской 
территории американских самоле
тов, могущих нести ядерное ору
жие».

БОНН, 10 июня. (Корр. ТАСС),
Недовольство и раздражение в 
руководящих кругах ХДС в связи 
с решением Аденауэра остаться 
канцлером нарастает. Вчера на за
седании фракции ХДС в бундеста
ге гамбургский депутат Буцериус 
высказался за то, чтобы фракция 
выразила вотум недоверия Адена- 
.уэру, что практически означало 
бы необходимость избрания нового 
канцлера.

В Бонне с напряжением ожида
ли возвращения из США вице- 
канцлера и министра хозяйства 
ФРГ Эрхарда — кандидата фрак
ции на пост канцлера, в случае 
ухода Аденауэра. Прибыв вчера 
вечером на Дюссельдо1рфский 
аэродром, Эрхард выступил за от
крытую дискуссию во фракции по 
вопросу о канцлере. «Последнее 
слово по поводу событий в Бонне 
(т. е. по поводу последнего манев
ра Аденауэра) еще не сказано»,— 
заявил он. Отвечая на вопросы 
журналистов, Эрхард дал понять, 
что от исхода этой борьбы зави
сит, останется он в правительстве 
или нет.

Газеты отмечают сегодня, что 
встреча, устроенная Эрхарду на 
аэродроме публикой, носила де
монстративный характер. Его при
ветствовали аплодисментами и 
возгласами одобрения.

В сообщениях о заявлении Эр
харда на аэродроме печать прихо
дит к выводу, что разногласия в

руководстве ХДС усиливаются и 
что престиж Аденауэра па!дает. 
«Аденауэра,—пишет газета «Нейе 
Рейн цейтунг», — не свергают 
только потому, что ударом по его 
памятнику был бы нанесен удар и 
по всей партии. Но за памятником 
больше не ухаживают и его боль-* 
ше не украшают».

«Ка1нцлер, — пишет газета, — 
изолирован от своей партии, изо
лирован от общественного мнения, 
изолирован также от друзей, изо
лирован от бывших до сих пор 
благосклонными к нему деятелей 
и от иностранных держав. Его 
престижу нанесен удар. Более то
го; нет никого, кто хочет или мо
жет ему помонь восстановить его 
престиж». Газета подчеркивает, 
что Аденауэр «разбудил в своей 
собственной партии и в своем соб
ственном правительстве мятежные 
силы, которые не забудут, как в 
эти дни они были принуждены к 
молчанию и оскорблены».

«Сомнения в отношении ■ Аде
науэра, — пишет в заключение 
«Нейе Рейн цейтунг», — усили
лись, недоверие усилилось, скеп
тицизм усилился. И все это не 
только в лагере противника, но и 
в его собственном лагере. Канцлер 
без престижа и без доверия может 
быть канцлером только временно. 
Он... постепенно будет идти ко дну 
в водовороте нарастающего недо
верия».

Б. ЮРИНОВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 12 июня ожидается пере
менная облачность, по крайним 
западным районам дождь, воз
можны грозы, по остальным — 
без осадков, ветер юго-западный, 
3—7 метров в секунду, темпера
тура воздуха по западным рай

онам 18—23 градуса тепла, по 
остальным — 13—18 градусов 
тепла.

В последующие 2 дня по об
ласти ожидается переменная об
лачность, временами дождь, ме
стами грозы, ветер 3—7 метров 
в секунду, температура воздуха 
ночью 4—9 градусов, днем — 
16-^21 градус тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р

им. А. с. ПУШКИНА
в помещении Томского 
драматического театра

12 июня — «Опасная профес
сия».

13 июня ■— «Ураган».
14 июня, днем — «Аленький 

цветочек», вечером — «Человек в 
отставке».

15 июня — «Власть тьмы».
Начало спектаклей: дневного—• 

в 12 часов дня, вечерних — в 
8 час. вечера.

В о  о  о о  о. о  о  о  ск-а 'о  

сI Q- о  о  о  о  CJ о  0 0̂»0 0--0 о
Кинотеатр имени М. Горького
12 июня — новый цветной ху

дожественный фильм «Сверстни
цы». Сеансы: ,8-30. 10-10, 11-50,
I -  30, 3-10, 4-55, 6-40, 8-25, 10-10. 
(Дети до 16 лет не допускаются).

Зал кинохроники 
12 июня — новые цветные до

кументальные фильмы «С кино
аппаратом по тайге и тундре», «В 
долинах Мрас-Су». Сеансы: 9, 
10, 11. 12, 1, 2, 3, 4, 5, 6. 7, 8, 
9. 10.

Кинотеатр имени И. Черных
12 июня. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Сверстницы». Сеансы: 
8-25, 10-05. 11-45, 1-25, 3-05,
4-45, 6-25. 8-05, 9-45, 11-20. Де
ти до 16 лет не допускаются. Ма
лый зал — «Встреча со счастьем». 
Сеансы: 1-15, 3-10, 5-05, 7. 8-55. 
10-50. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Для детей — «Улица полна не
ожиданностей». Сеансы: 9, 10-25,
I I -  50.

Т е л е в я щ е ж и е
Пятница, 12 июня 

Вечер новатора семилетки
(К предстоящему июньскому 

Пленуму ЦК КПСС).
19.00. Автоматизация и меха

низация производства на пред
приятиях Томского экономическо
го района. 19.25. Киноочерк «По 
большому конвейеру». 19.35. 
«Слово — заводским артистам». 
(Выступление художественной са
модеятельности). 19.55. Специаль
ный выпуск «Последних изве
стий», посвященный вкладу ра
ционализаторов. 20.05. Минская 
студия телевидения — производ
ственникам Томска. 20.20. «Да
вайте помечтаем...». (Обозрение 
по книге «Репортаж из XX I ве
ка»). 20.35. Танцевальный
антракт. 20.45. Киноповесть «От
чий дом».

Кинотеатр городского сада
12 июня — новый широкоэк

ранный кинофильм «Капитан пер
вого ранга». Сеансы: 1, 3, 5, 7, 
9, 11. Касса с 10 часов 30 мин.

Совхозу «Заварзино» требуется 
старший 1бухгалтер на самостоя
тельный баланс.

Квартирой обеспечивается.- 
Обращаться: Томск-1, совхоз

«Заварзино», телефон 24-51.

Томскому мясокомбинату требу
ются на постоянную работу: плот
ники, каменщики, облицовщики, 
штукатуры, кровельщики, жестян
щик, маляр 5—6 разряда, бетон
щик, электрик, электрогазосвар
щик и кузнец.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, и Томск-П, Стародеповская 
улица (бывший птицекомбинат), 
отдел кадров. 2—1

Отделу издательств, и полигра
фической промышленности требу
ются: старший бухгалтер на само
стоятельный баланс и секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 47, комната, 4.

2 — 2
Томская пристань объявляет 

набор рабочнх-грузчиков для раз
грузки грузов с автомашин в 
склады.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карла Маркса, 20, отдел кадров.

2 — 2
Артели «Металлист» требуют

ся:. жестянщики, слесари-инстру
ментальщики, плотники, камен
щики.

Здесь же принимаются в ремонт 
металлические кровати.

Обращаться: г. Томск, улвда 
Розы Люксембург, 121.

2 — 2

О О ;

Томская областная контора по прокату кинофильмов
С 12 июня выпускает на экраны кинотеатров широко

экранный фильм

ш

(По мотивам одноименного романа А. Новикова-Прибоя). 
Автор сценария Ю. Кротков.
Режиссер-постановщик Александр Мандрыкии.
В ролях; Лезвии — Б. Ливанов, Железнов — В. Емельянов, 

Псалтырев — М. Орлов, Эверлинг — О. Эскола, Лезвина— 
Н. Мышкова, Валя — Э. Киви, Настасья — Г. Инютина, Луи- 
за — А. Виханди, Вислоухов — В. Жуковский, Титов — 
В. Сирин, Кудинов — В. Архипенко, Сергеев — М. Дубрава.

Производство Таллинской киностудии, 1958 г.

Вниманию граждан!
Хороший подарок — фотоаппарат 

новосибирскую базу «Посылторга», 
почтовыми посылками.

УЗКОПЛЕНОЧНЫЕ ФОТОАППАРАТЫ

можно приобрести через 
которая высылает их

Цена

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы- 
объявляет, что 22 июня, в 7 часов вечера, в аудитории 

144, на заседании ученого совета химического факультета 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата химических наук 

Стрельниковой Е. Е. на тему: «Исследование реакции комплек- 
сообразования сернистых органических соединений с другими 
органическими веществами». ,
. С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке 

университета.

Томской гостинице на постоян
ную работу .требуются опытный 
столяр (жилой площадью Ьбеспечи- 
вается) и уборщица.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 6. 3—2

Родильному дому имени Семаш
ко требуются: кладовщик, касте, 
ляиша, санитарки, рабочий на ло
шади, прачки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Крылова, 8. 3—2

«КИЕВ З А »  — с объективом «Юпитер-8»
С относительным отверстием 1:2 и фокусным 
расстоянием 50 мм. В корпусе фотоаппарата 
вмонтирован экспонометр 2216-00

«СМЕНА» — с объективом Т-22 с относи
тельным отверстием 1:4,5 и фокусным расстоя
нием 40 мм 146-00

«СМЕНА-2» — то же, что и фотоаппарат 
«Смена», с механизмом самосъемки и нерегули
руемым механизмом для синхронизации с лам
пой-вспышкой 186-00

«ФЭД-2» с автоспуском, с объективом 
«Индуста1>-26 м» с относительным отверстием 
1:2,8 и фокусным расстоянием 50 мм 734-00

«ЗОРКИИ-С» — с объективом «Индустар-22» 
с относительным отверстием 1:3,5 и фокуоным 
расстоянием 50 мм 608-00

«ЗОРКИИ-4» — с объективом «Юпитер-8» 
с относительным отверстием 1:2 и фокусным 
расстоянием 50 мм 1513-00

«ЗОРКИИ-5» — с объективом «Индустар-50» 
с относительным отверстием 1:3,5 и фокусным 
расстоянием 50 мм 658-00

ШИРОКОПЛЕНОЧНЫЕ ФОТОАППАРАТЫ
«ЛЮБИТЕЛЬ» — с двумя объективами: 

объектив видоискателя с относительным отвер
стием 1:2,8 и фокусным расстоянием 65 мм: 
съемочный объектив с относительным отвер
стием 1:4,5 и фокусным расстоянием 75 мм 156-00

«МОСКВА-5» — с объективом «Индустар-24» 
с относительным отверстием 1:3,5 и фокусным 
расстоянием 108 мм 528-00

С подробным описанием устройства фотоаппаратов можно 
ознакомиться по прейскуранту «Посылторга» за 1959 год.

Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 
почтовым или телеграфным переводом полную стоимость 
товара.

На талоне необходимо указать фамилию, имя, отчество, 
подробный адрес, куда следует выслать посылку, наименова
ние товара, количество и цену.

Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, ул. Сте
пана Разина, 52, база «Посылторга».

ПОЛЬЗУЙТЕСЬ УСЛУГАМИ ПОСЫЛОЧНОЙ ТОРГОВЛИ!

Клиникам медицинского инсти
тута требуются: санитарки, фасов
щицы и посудницы в аптеку, ра
бочие пищеблока.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1.
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _  I 2 — 1

Томскому бондарно-тарному за
воду требуются на постоянную 
работу; механик, знакомый с дере
вообрабатывающими станками, 
бухгалтер, рабочие на сколотку 
ящиков, грузчики, временные ра
бочие разных специальностей на 
строительство.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 115. 
_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ 2 — 1

Томская заготовительная конто
ра «Главвторсырье» доводит до 
сведения всех организаций, пред
приятий, что контора переехала с 
Коммунистического проспекта, 
102, в район спичечной фабрики 
«Сибирь» — улица Брянская, 15.

Здесь же требуются; прессовщи
ки и грузчики.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, Коммуни

стический проспект, 102.
2 — 1

Кирпичному заводу № 10 тре
буются: главный б.ухгалтер, рабо
чие в цехи, плотники, штукатуры.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130, отдел кад
ров.

Гр-ка Ермолова Антонина Гри
горьевна, проживающая в г. Том
ске, улица Бакунина, 15, кв. 5, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-ном' Ермоловым Евге
нием Ивановичем, проживающим 
в г. Рыбинске.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Гр-ка Холмичева Галина Анд
реевна, проживающая в г. Томске 
Коммунистический проспект, 55 
кв. 1, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Холмичевым 
Анатолием Степановичем, прожи
вающим, в Томской области, Мол- 
чановский район, побелок ’ Мого- 
чино.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка Мол- 
чановеного района Томской обла
сти.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина 13, тел^оны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата 42-40, отделов: партийной жизни _ 37-77 п 42-44
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